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En su sede de Urquiza 32, la Federación de Comercio e Industria de San 
Nicolás desarrolló su «III Ronda de Negocios multisectorial y regional», 
con apoyo de CAME y con la participación de un total de 133 empresas. 
Buscan vincular entre sí a pymes de distinta naturaleza y, también, 
conectarlas con cinco “grandes compradoras”. Local 5

Vinculación para el desarrollo  
en la Federación: exitosa tercera 
edición de la Ronda de Negocios  

Nuevos aumentos en cuotas  
de colegios privados.  Nacional 14

Femeba cortará la atención 
a afiliados del IOMA.  Local 6

Villa Gesell: el derrumbe del hotel 
dejó otra víctima fatal.  Nacional 13

El Gobierno echó  
a Diana Mondino  
y designó  
en su lugar a  
Gerardo Werthein

BARRANQUITAS Y EL ARENAL SIGUEN VIGENTES EN LA AGENDA DEL MUNICIPIO

Passaglia, sobre las playas  
en la isla: �Hemos presentado  
todo lo que se nos ha pedido� 

RELACIONES EXTERIORES

Se inicia el juicio a 
la mujer acusada 
de matar a su  
beba arrojándola  
a la basura 

En la Justicia, 
Regatas busca 
revertir la sanción  
en su contra 

DESDE HOY

A menos de dos meses del inicio del verano, el Intendente Municipal confirmó a EL NORTE que fueron presentados los informes 
técnicos requeridos por el Ministerio de Ambiente de la provincia de Buenos Aires. La intención es que en esta próxima temporada 
estival las playas Barranquitas y El Arenal, cerradas desde septiembre del año pasado, sean habilitadas nuevamente. En foco 2

Policiales 7

El presidente Javier Milei desplazó 
este miércoles a la canciller Diana 
Mondino por el voto argentino en 
la ONU en contra del embargo de 
Estados Unidos a Cuba y designó 
a Gerardo Werthein para el cargo. 
Nacional 12

El club pretende que la Justicia sus-
penda la dura sanción que le aplicó 
la Confederación Argentina de Básquet 
por hechos de violencia.  
Deportes 17

TRANSPORTE NORMAL. La medida de fuerza de la Mesa Nacional del Transporte, con posterior adhesión de otros sectores, no 
tuvo en San Nicolás el impacto que sí se hizo sentir en el AMBA a partir de la paralización de los servicios de trenes y subtes. 
No obstante, estuvo resentida la educación. Lo mismo que la recolección de residuos y algunas actividades puntuales. En nuestra 
ciudad, los colectivos circularon con normalidad. También lo harán hoy. Local 3

MEDIDA CAUTELAR

EDUCACIÓN Y RECOLECCIÓN, LOS IMPACTOS DEL PARO EN SAN NICOLÁS
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Poco menos de tres meses restan 

para el verano. Y de cara a esta tem-

porada estival 2024�2025 la Mu-

nicipalidad de San Nicolás viene 

trabajando desde hace meses en la 

reapertura de las playas públicas 

que debieron permanecer cerradas 

en la temporada anterior: Barran-

quitas y El Arenal en la zona de 

islas, a las que se sumarán los bal-

nearios sobre los arroyos. La habi-

litación de las playas que habían 

sido furor en la temporada 2022�

2023 y cuya inhabilitación había 

sido definida en septiembre de 2023 

por la Justicia, dependerá de la de-

cisión de la Provincia.  

En tal sentido, desde el municipio 

indicaron que ya fueron elevados 

al Ministerio de Ambiente de la pro-

vincia de Buenos Aires los informes 

técnicos que oportunamente habían 

sido requeridos. 

�Estamos haciendo gestiones. De 

nuestra parte hemos presentado 

todo lo que nos han pedido. Estamos 

a la espera de que el Ministerio de 

Medio Ambiente pueda habilitar, 

por lo menos, el sector de playas 

para esta temporada que se viene�, 

indicó este miércoles el intendente 

municipal Santiago Passaglia, en 

diálogo con EL NORTE.  

Por lo demás, el titular del Eje-

cutivo local subrayó que la restitu-

ción de esos espacios para el uso 

público sería muy importante �sobre 

todo para los miles de nicoleños 

que venían disfrutando de las playas 

y que no tienen la posibilidad de 

irse de vacaciones o de pagar una 

temporada en un club�. A la eventual 

reapertura de las playas sobre el 

Paraná, se sumarán en la próxima 

temporada los balnearios sobre los 

arroyos: en la zona de la RyCSA, en 

la zona sur de San Nicolás; en La 

Emilia; y tal vez en el denominado 

Molino Santa Clara, en la zona norte 

de la ciudad. Según datos oficiales, 

en la temporada de verano 2022-

2023 más de 400.000 personas vi-

sitaron las playas Barranquitas y El 

Arenal, tanto nicoleños como de 

ciudades vecinas que elegían San 

Nicolás para vacacionar o pasar un 

fin de semana, fomentando la ac-

tividad comercial vinculada al tu-

rismo. Es decir que la prohibición 

de ir a las playas no solo afecta la 

vida social, sino también la actividad 

comercial de la ciudad. 

BARRANQUITAS Y EL ARENAL SIGUEN VIGENTES EN LA AGENDA DEL MUNICIPIO 

Passaglia, sobre las playas  
en la isla: �Hemos presentado  
todo lo que se nos ha pedido�
A menos de dos meses del inicio del verano, el Intendente Municipal confirmó a EL NORTE que fueron presentados los informes técnicos requeridos por el 

Ministerio de Ambiente bonaerense. La intención es que en esta próxima temporada estival las playas Barranquitas y El Arenal sean habilitadas nuevamente.  

Según datos oficiales, en la temporada de verano 2022-2023 más de 400.000 personas habían visitado las playas Barranquitas y El Arenal. ARCHIVO / EL NORTE 
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El gobierno de Javier Milei en-

frentó este miércoles un virtual paro 

general. Aunque con impacto disímil 

en el AMBA y en el resto del país. 

Los gremios de transporte, que no 

contaron con el apoyo de los colec-

tiveros de la Unión Tranviario Au-

tomotor (UTA), llevaron adelante 

desde la medianoche un cese de ac-

tividades de 24 horas. 

 Pero esa medida que afectó a 

trenes, aviones, camiones, subtes y 

barcos, también contó con las ad-

hesiones de gremios docentes y es-

tatales de ATE, lo que complicó al-

gunas otras prestaciones. 

En suelo bonaerense, y también 

en San Nicolás, el dictado de clases 

fue un servicio restringido este miér-

coles, en virtud del paro lanzado por 

los gremios docentes Suteba, FEB y 

Udocba. Según indicaron a EL NORTE 

fuentes sindicales, el acatamiento 

de la medida se ubicó en torno al 

85% en los establecimientos escolares 

de nivel inicial, primario y secundario 

del distrito. El paro también se sintió 

en la Facultad Regional San Nicolás 

de la Universidad Tecnológica Na-

cional, a partir de la adhesión de la 

federación nacional que nuclea a los 

docentes de la UTN, la Fagdut. 

Desde ATE San Nicolás, en tanto, 

advirtieron asimismo que fue �muy 

alto� el acatamiento por parte de au-

xiliares de educación: porteros y per-

sonal de limpieza. 

Otro impacto del paro sobre la 

actividad normal de San Nicolás tuvo 

que ver con la no prestación del ser-

vicio de recolección de residuos, en 

virtud de la adhesión a la medida 

por parte del Sindicato de Camio-

neros. Aunque desde la empresa res-

ponsable del servicio habían adver-

tido este martes que la recolección 

no operaría, no fueron pocos los 

casos en que los vecinos sacaron sus 

residuos a las veredas. Y allí perma-

necieron. Aunque en lugares pun-

tuales con gran cantidad de deshe-

chos en la vía pública, el Municipio 

se encargó de su retiro y limpieza.    

 

Estatales 

La adhesión de los estatales de 

ATE impactó en la Administración 

pública, con algún nivel de altera-

ción en las actividades habituales 

de dependencias locales del Go-

bierno provincial, como son los ca-

sos del Hospital San Felipe, el IPS, 

el Registro de las Personas y el Pa-

tronato de Liberados, entre otros. 

No hubo cese de actividades, pero 

sí se realizaron asambleas de tra-

bajadores que en algún caso alte-

raron el normal funcionamiento de 

las prestaciones.  

En el caso del Puerto de San Ni-

colás, también dependiente de la 

Provincia, el mayor impacto de la 

medida de fuerza se dio por la total 

ausencia de camiones ingresando 

o retirando cargas, merced al alto 

acatamiento del Sindicato de Ca-

mioneros. 

Dentro del universo de los gre-

mios de la comunidad estrictamente 

portuaria, al menos en San Nicolás 

la organización que más hizo sentir 

su adhesión al paro fue el Sindicato 

de Capataces y Estibadores Por-

tuarios.  

En el caso del transporte público 

de pasajeros, San Nicolás vivió ayer 

una jornada normal. Y también será 

así hoy. Los servicios que ayer es-

tuvieron restringidos fueron los de 

trenes, aviones y subtes y afectaron 

casi exclusivamente a los usuarios 

del AMBA. Los colectivos de corta 

y media distancia operaron en todo 

el país, dado que la UTA no adhirió 

a la medida de fuerza. 

En tanto, el gremio de los co-

lectiveros sí lanzó un paro para 

hoy, pero será solo en el AMBA. En 

San Nicolás y en el resto del interior 

del país los servicios urbanos e in-

terurbanos funcionarán con plena 

normalidad.  

La medida de fuerza de la Mesa Nacional del Transporte, con posterior adhesión de otros sectores, no tuvo en San Nicolás el impacto 
que sí se hizo sentir en el AMBA a partir de la paralización de los servicios de trenes y subtes. No obstante, sí estuvo resentida la 
educación. Lo mismo que la recolección de residuos y algunas actividades puntuales.

EL TRANSPORTE FUNCIONÓ AYER CON NORMALIDAD, Y TAMBIÉN LO HARÁ HOY 

Escuelas sin docentes ni auxiliares 
y residuos en la vía pública, los  
impactos del paro en San Nicolás

El Sindicato de Camioneros adhirió a la medida de fuerza, por lo que en San Nicolás no hubo recolección de residuos. EL NORTE 
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DISCUSIÓN SALARIAL SIN ACUERDO NI AVANCES PARCIALES 

Paritaria siderúrgica: desde la UOM 
nicoleña advierten que �seguimos  
estancados en el punto inicial�
El gremio sigue sin obtener mejoras salariales que alcancen a la inflación. La disputa afecta a 20.000 trabajadores. La próxima 
audiencia fue fijada para el 7 de noviembre. “Esperamos que haya reuniones en el ámbito privado antes de esa fecha con alguna 
contrapropuesta”, dijo Fabián Gigli, secretario de prensa de UOM San Nicolás.

De la redacción de EL NORTE 
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

El conflicto salarial entre la Unión 

Obrera Metalúrgica (UOM) y la Cá-

mara Argentina del Acero (CAA) sigue 

sin resolverse, sumando cuatro me-

ses de una negociación estancada. 

Fabián Gigli, secretario de prensa de 

la UOM San Nicolás, confirmó en diá-

logo con «Vamos viendo» (Radio U) 

que las empresas del sector side-

rúrgico, lideradas por la CAA y con 

fuerte influencia de grupos como 

Techint, han mantenido su oferta de 

un 2% de aumento mensual, una 

cifra considerada insuficiente frente 

a la demanda del gremio de un 4% 

para julio y agosto y un 3% para sep-

tiembre y octubre. 

Gigli destacó que, aunque se otor-

garon incrementos de �manera uni-

lateral por parte de las empresas�, 

la propuesta actual sigue lejos de lo 

requerido. �La Cámara del Acero pro-

puso solamente un 2% para cada 

mes,� declaró el dirigente y subrayó 

que estos aumentos, además, se die-

ron sin consenso gremial. 

La conciliación obligatoria, que 

había sido extendida, culminó este 

lunes, dejando al gremio en libertad 

de acción para definir una posible 

medida de fuerza. �El Secretariado 

Nacional tiene la posibilidad de em-

pezar a definir medidas�, expresó 

Gigli, aunque aclaró que se analizarán 

diferentes alternativas antes de un 

paro, como movilizaciones u otras 

acciones de presión. 

La situación afecta directamente 

a unos 20.000 trabajadores de la de-

nominada Rama 21, que incluye a 

empleados de plantas siderúrgicas 

de San Nicolás, Villa Constitución, 

Campana y Rosario. Con la nueva 

audiencia programada para el 7 de 

noviembre en el Ministerio de Tra-

bajo, el gremio mantiene la expec-

tativa de que las empresas puedan 

presentar una oferta superadora. 

�Esperamos que haya reuniones en 

el ámbito privado antes de esa fecha 

con alguna contrapropuesta�, añadió 

Gigli, aunque la incertidumbre sobre 

el resultado sigue latente. 

 

Incertidumbre 
La prolongación de este conflicto 

salarial no solo genera incertidumbre 

entre los trabajadores del sector si-

derúrgico, sino que también alimenta 

la tensión entre la UOM y las em-

presas. Gigli enfatizó que la situación 

actual representa un retroceso en 

comparación con acuerdos previos 

alcanzados con otros sectores de la 

industria metalúrgica. �Con las demás 

cámaras metalúrgicas ya llegamos 

a un acuerdo, mientras que aquí, con 

la Cámara del Acero, seguimos es-

tancados en el mismo punto inicial�, 

señaló el representante gremial. La 

demora en alcanzar un acuerdo tam-

bién implica un desgaste para los 

trabajadores, quienes perciben �au-

mentos insuficientes� en medio de 

una inflación que supera los incre-

mentos propuestos. 

Por otro lado, el gremio no des-

carta adoptar medidas de protesta 

que podrían ser estratégicas para 

maximizar la presión sobre el sector 

empresarial. Según explicó Gigli, las 

decisiones serán evaluadas semana 

a semana por el Secretariado Nacio-

nal de la UOM, teniendo en cuenta 

el impacto que una medida de fuerza 

podría generar en el mercado.  

�Podría no tratarse de un paro total; 

estamos evaluando alternativas de 

movilización y otras formas de ma-

nifestación,� aclaró el secretario. La 

posibilidad de un conflicto visible en 

las plantas de Ternium y Acindar, cla-

ves en el sector, podría ser un incentivo 

para que la CAA ofrezca una propuesta 

más cercana a los valores inflacionarios 

reclamados por el gremio.

La conciliación obligatoria, que había sido extendida, culminó este lunes, dejando al gremio en libertad de acción. ARCHIVO / EL NORTE 
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La Federación de Comercio e 

Industria de San Nicolás des-

arrolló este miércoles su «III 

Ronda de Negocios multisecto-

rial y regional», que tuvo lugar 

en su sede de Urquiza 32.  

Fue con un número récord de 

firmas participantes: un total de 

133 empresas de diversa escala, 

de variados rubros y con asen-

tamiento en distintas localidades 

de la región estuvieron interac-

tuando entre sí y estableciendo 

lazos de vinculación con cinco 

�grandes compradores�, buscan-

do generar negocios y, por con-

siguiente, desarrollo para la ciu-

dad y la región.  

En la ceremonia de apertura, 

el presidente de la Federación, 

Andrés Bockl, tuvo a su cargo 

las palabras de bienvenida. 

�Quiero agradecer a todos por 

su participación. 

 Esperemos que sea una jor-

nada con los mejores resultados 

posibles para cada uno de uste-

des�, expresó Bockl. 

También pronunció su men-

saje el director de Rondas de 

Negocios de la Confederación 

Argentina de la Mediana Empre-

sa (CAME), Carlos Venier. 

 �Esto nosotros lo hacemos 

porque sabemos de la necesidad 

que tenemos los empresarios de 

relacionarnos.  

De otra forma, sería imposi-

ble. ¿Cuándo ustedes se podrían 

reunir entre todos de esta ma-

nera? Nunca.  

Y aparte vienen con el pen-

samiento de hacer negocios. 

Creo que esta es una muy buena 

herramienta�, evaluó Venier. 

 

El municipio 
Por el lado de la Municipali-

dad de San Nicolás, que también 

tuvo su escritorio de trabajo en 

la ronda, estuvo presente el se-

cretario de Gobierno,  Matías 

Grams.  

�Es un evento muy importan-

te porque propicia una articu-

lación entre una cantidad enor-

me de empresas, grandes, me-

dianas y pequeñas.  

Este tipo de iniciativas pri-

vadas son bien vistas y acom-

pañadas por el municipio, por-

que entendemos que la gene-

ración de este tipo de oportu-

nidades de negocios redunda 

n o  s o l o  e n  b e n e f i c i o  d e  l a s 

empresas participantes,  sino 

también del desarrollo de la 

c iudad:  termina decantando 

necesariamente en la genera-

ción de puestos de trabajo�,  

expresó Grams en diálogo con 

EL NORTE. 

Más tarde, visitó la Federa-

ción e l  intendente  Sant iago 

Passaglia.  

�Me parece que es clave ge-

nerar estos espacios donde pue-

den intercambiar propuestas las 

empresas: las pymes y las gran-

des que están presentes. 

 Y también participa el mu-

nicipio a través de su Departa-

mento de Compras.  

La idea es descubrir el po-

tencial que tiene cada una de 

las empresas, con la intención 

de generar vínculos que poten-

cien tanto a nuestra ciudad como 

a la región.  

Esto es lo que nos va a per-

mitir generar trabajo de calidad�, 

manifestó Passaglia. 

La filosofía 
La instancia de contactos cara 

a cara, apuntada a favorecer el 

desarrollo regional de provee-

dores de grandes firmas, es or-

ganizada por la Federación local 

conjuntamente con CAME. 

Desde la Federación indicaron 

a EL NORTE que las firmas ins-

criptas terminaron sumando 133, 

lo que representa un récord ab-

soluto alcanzado en la tercera 

edición del evento que en 2023 

había contado con 85 empresas 

participantes y en 2022, con 70. 

En ambas ediciones previas, 

las empresas participantes es-

trecharon sus lazos de vincula-

ción recíproca y generaron opor-

tunidades de desarrollo. La ins-

tancia de contacto entre pres-

tadoras de servicios y fabrican-

tes de productos procura acom-

pañar el desarrollo de las pymes, 

poniendo a su disposición una 

serie de herramientas, que uti-

lizadas en forma individual o 

encadenadas puedan atender 

las diferentes necesidades de 

este sector dinámico y pujante, 

generador de mano de obra in-

tensiva y valor agregado en las 

distintas cadenas productivas.

VINCULACIÓN PARA EL DESARROLLO REGIONAL 

Federación de Comercio organizó  
la III Ronda de Negocios, con récord  
absoluto de empresas participantes
En su sede de Urquiza 32, la Federación de Comercio e Industria de San Nicolás desarrolló su «III Ronda de Negocios 

multisectorial y regional», con apoyo de CAME y con la participación de un total de 133 empresas. Buscan vincular entre sí a 

pymes de distinta naturaleza y, también, conectarlas con cinco “grandes compradoras”.

El intendente 
Santiago Passaglia 
visitó la Ronda de 
Negocios y elogió la 
propuesta.  
�Me parece que es 
clave generar estos 
espacios donde 
pueden intercam-
biar propuestas las 
empresas�, señaló.

La III Ronda de Negocios contó con un récord absoluto de empresas participantes: 133 firmas estuvieron 

presentes. IARA CERASI / EL NORTE  
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SERÁ 9 Y 10 PRÓXIMOS 

Reprogramaron  
�Halloween  
en el Monte� 

A través de redes sociales, el Mu-

nicipio informó que �Halloween en 

el Monte� fue postergado. La cele-

bración que se iba a realizar este fin 

de semana fue reprogramada por 

cuestiones climáticas para el próximo 

sábado 9 y domingo 10 de noviembre. 

Se desarrollará en el mismo horario 

y lugar: en el Monte de Eucaliptus 

de 18:00 a 23:00. 

El evento está dirigido a las fa-

milias, en una locación totalmente 

decorada para la ocasión, con árboles 

iluminados, un ingreso con luces, 

food trucks y un escenario donde 

los DJ locales musicalizan la noche. 

Por otro lado, los chicos podrán ma-

quillarse en un sector sumándoles 

más detalles a sus disfraces. 

 

RUIDOS INUSUALES 

Ternium  
informó sobre 
�apertura de 
válvulas� 

Respecto a la emisión de sonidos 

inusuales en su planta de Ramallo, 

la siderúrgica Ternium explicó ayer 

en un comunicado que se trató de 

apertura de válvulas de alivio en el 

Alto Horno 2, debido a maniobras 

de paradas programadas en tres áreas 

productivas. 

Recordaron que se trata de �un 

procedimiento de alivio de presión 

preparado para actuar ante diferentes 

contingencias que no genera peligros 

al personal, a la comunidad ni a las 

instalaciones�. Por último, reportaron 

que �se dio aviso a la autoridad am-

biental correspondiente, en cumpli-

miento con la normativa vigente�.

De la Redacción de EL NORTE 
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

La Federación Médica de Buenos 

Aires (Femeba) anunció que cortará la 

cobertura a los afiliados y afiliadas del 

Instituto Obra Médico Asistencial (IOMA) 

el próximo 8 de noviembre. Durante 

el cese de actividades, los pacientes 

deberán atenderse como particulares. 

La medida alcanza a San Nicolás. 

El Consejo Directivo de la Federación 

cumplió con el mandato anterior de no 

realizar medidas esta semana y resolvió, 

en su reunión del martes 29 de octubre, 

la realización de un cese de actividades 

de 24 horas para la próxima.  

Femeba detalló que ́ las caracterís-

ticas de la medida serán similares a las 

anteriores, debiendo asistirse a los be-

neficiarios del Instituto como pacientes 

particulares, pudiendo prescribir libre-

mente medicamentos, estudios y otros 

tratamientos´ y marcó que ́ la medida 

pretende continuar visibilizando la pro-

blemática suscitada a partir de la de-

nuncia unilateral del convenio por parte 

de IOMA en 20 partidos del ámbito 

provincial´. 

El presidente del Círculo Médico de 

San Nicolás y consejero de Femeba, 

Dr. Juan Brogliatti, precisó a EL NORTE 

que en el encuentro de los miembros 

del Consejo hubo otras mociones que 

incluían un corte del servicio por más 

tiempo, pero que por mayoría resultó 

aprobada la medida del viernes de la 

semana que viene. 

 

Tensión entre organizaciones 
Brogliatti había expresado la semana 

pasada en diálogo con este medio cómo 

se originó la tensión entre ambas or-

ganizaciones: �Femeba propone la cre-

ación del IOMA. En todos estos años 

han tenido, de acuerdo a los cambios 

políticos, períodos de muy buena re-

lación y de relaciones más tensas. En 

este momento, se había llegado a un 

punto en el que cada vez se estaban 

pagando mucho menos las consultas, 

la cápita que le paga fijo el IOMA a Fe-

meba, por lo que esta última empezó 

a pedir mejores valores y distintas cues-

tiones. Ahí sucedió que IOMA responde 

con empezar a sacarle zonas de la pro-

vincia de Buenos Aires, donde atendía 

a través de Femeba. Cortó su convenio 

con los médicos en 21 partidos del ám-

bito provincial. En este momento había 

1.200.000 afiliados de IOMA que atiende 

Femeba. Primero cortó la zona de Junín 

y Colón, unas 80.000 cápitas, y después 

agregó lo de Chacabuco y se va a 

150.000. Y luego Olavarría, y el corte 

con Navarro�. Y agregó: �Cuando se 

habla de cortes, implica dejar de atender 

a través de Femeba. Arreglaron con al-

gunos intendentes u hospitales del 

lugar, pero el afiliado a IOMA queda 

totalmente desprotegido, no puede vol-

ver a ir a su médico de cabecera o su 

cardiólogo -por ejemplo- porque todos 

trabajan a través de Femeba. Luego de 

seguir este corte, algunos Círculos Mé-

dicos que estaban sin el convenio de 

Femeba manifestaron la intención de 

volver a trabajar con IOMA y como hizo 

Junín, firmaron un acta acuerdo con 

IOMA directamente. El Círculo Médico 

de Junín, que había sido desafectado 

de la atención de los afiliados a IOMA 

a través de Femeba, hizo un convenio 

directo. Y Femeba ahora lo sancionó y 

el Círculo está suspendido por haber 

hecho esa medida de cierta forma an-

tigremial�. 

Por su parte, el presidente de la obra 

social Homero Giles hizo ayer decla-

raciones radiales en la que acusó: �Fe-

meba se quedó con 15.000 millones 

de pesos de rentabilidad excesiva�.

SIGUE EL CONFLICTO  

Femeba cortará la atención a los  

afiliados a IOMA el 8 de noviembre 
El Consejo Directivo de la Federación Médica de Buenos Aires resolvió, en su reunión del martes 

pasado, la realización de un cese de actividades de 24 horas para la próxima semana en la cobertura 

vinculada al Instituto Obra Médico Asistencial. La medida alcanza a San Nicolás.

La medida de la Federación Médica de Buenos Aires alcanza a San Nicolás. ILUSTRACIÓN 
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Comienza el juicio contra la  
mujer acusada de matar a su  
beba arrojándola a la basura
Yamila Cáceres estará sentada este jueves por primera vez ante los jueces del Tribunal Oral en lo Criminal N° 2 que deberá juzgarla por el 

homicidio de su hija recién nacida. La mujer está acusada de arrojar a su beba a la basura ocasionándole la muerte por asfixia. El cuerpo fue 

encontrado en el predio del ENTRE en agosto de 2021. El padre de la menor será juzgado por omisión.

 De la redacción de EL NORTE 

redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

Comienza este jueves a ser 

juzgada Yamila Cáceres, la mujer 

acusada de haber ocasionado la 

muerte de su hija recién nacida 

arrojándola a la basura. El debate 

en principio se desarrollará en 

dos jornadas ante el Tribunal 

Oral en lo Criminal N° 2 en juicio 

técnico. Estarán sentados en el 

banquillo Yamila Cáceres, acu-

sada de ser la autora material 

del homicidio, y su pareja, padre 

de la menor, a quien se lo imputa 

por omisión ya que la fiscalía 

considera que no pudo descono-

cer los hechos y que, aun así, no 

hizo nada para evitarlos. El cuer-

po sin vida de la pequeña víctima 

había sido encontrado en agosto 

de 2021 en el predio de la Planta 

de Tratamiento de Residuos. 

La progenitora, presunta ho-

micida, llega al juicio cumpliendo 

prisión preventiva con beneficio 

de arresto domiciliario, mientras 

que el hombre permanece en li-

bertad tras ser denegado el pe-

dido fiscal de encarcelamiento. 

La causa había sido elevada a 

juicio el año pasado. 

El aberrante hecho se conoció 

luego de que un trabajador de la 

planta de residuos de la empresa 

ENTRE S.A. encontrara el cuerpo 

sin vida de una beba que tendría 

entre 48 y 72 horas de nacida. 

El hallazgo se produjo el viernes 

13 de agosto de 2021 en medio 

de la pandemia de covid. En prin-

cipio los investigadores mane-

jaron la hipótesis de que había 

muerto por un golpe, ya que el 

cadáver de la pequeña víctima 

presentaba traumatismo de crá-

neo, pero posteriormente la au-

topsia reveló que había muerto 

por asfixia en el camión de la 

basura.  

La investigación comenzó sin 

mayores datos, con mucha in-

certidumbre y sin ADN para co-

tejar. Solo un objeto encontrado 

en el lugar podía ser la clave 

para resolver el caso: la menor 

estaba envuelta en una prenda 

que llevaba impresa una frase 

distintiva y que habitualmente 

era entregada de manera gratuita 

a personas necesitadas por una 

iglesia de la ciudad. Con ese in-

dicio los investigadores llegaron 

a la sede de una congregación 

evangélica. Aunque allí no pu-

dieron establecer la identidad 

de la persona a la que habían 

entregado la prenda, el hecho de 

que estuvieran muy cerca de in-

dividualizarla hizo que Yamila 

Cáceres, la progenitora de la víc-

tima, se presentara ante la Jus-

ticia. Confesó haberla dado a luz 

y arrojado a la basura, aunque 

intentó defenderse asegurando 

que la creyó muerta. La mujer 

fue inmediatamente detenida. 

El padre de la beba fue encon-

trado y aprehendido por efecti-

vos de la DDI días después del 

hecho en Villa Esperanza. 

 

“Cristo te ama” 

La fiscal Belén Baños encon-

tró, entre los elementos de prue-

ba hallados junto al cadáver de 

la beba, un chaleco de color rojo 

con la frase �Cristo te ama�. La 

investigación sobre esta pista 

los condujo hasta un templo 

evangélico situado en calle Car-

los Calvo al 1100, donde recono-

cieron la prenda, pero no pudie-

ron determinar a quién había si-

do entregada.  

Ese mismo día Yamila Cáceres, 

de 25 años, se presentó ante las 

autoridades para reconocer que 

la beba fallecida era su hija. Ma-

nifestó que sabía que estaba em-

barazada, pero que creyó estar 

de menos tiempo de gestación, 

que tuvo �dolores de panza�, que 

cuando fue al baño se produjo 

el parto y que la chiquita había 

nacido muerta, que por eso la 

arrojó a la basura. Contradiciendo 

esa declaración los resultados 

de la primera autopsia habrían 

revelado que el nacimiento se 

produjo con gestación a término, 

que la beba vivió entre 48 y 72 

horas, y que había muerto por 

asfixia, en la compactadora de 

deshechos. Yamila Cáceres está 

acusada de haber arrojado viva 

a su hija a la basura dos o tres 

días después de nacer.  

Yamila Cáceres cumple arresto 

domiciliario luego de permanecer 

varios meses en una cárcel de 

Junín. El padre de la beba, quien 

también está imputado, perma-

nece en libertad porque el juez 

no hizo lugar al pedido de prisión 

preventiva efectuado por la parte 

acusadora. El hombre había sido 

sobreseído en un primer momen-

to, pero la fiscalía apeló la de-

cisión, le fue revocado ese so-

breseimiento y también será lle-

vado a juicio. Sostienen que ha-

bría responsabilidad por lo me-

nos por �omisión�.

La progenitora, 
presunta homicida, 
llega al juicio cum-
pliendo prisión pre-
ventiva con beneficio 
de arresto domicilia-
rio, mientras que el 
hombre permanece 
en libertad tras ser 
denegado el pedido 
fiscal de encarcela-
miento. 



«En mi dolor envidio al 

vagabundo.  

En mi felicidad  

no envidio al rey»
José Narosky
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efemérides 

1512 - MIGUEL ÁNGEL. El papa 
Julio II inaugura las magníficas 
pinturas al fresco realizadas por 
el arquitecto, escultor y pintor 
italiano Michelangelo Buonarotti 
en la bóveda de la Capilla Sixtina 
del Palacio Apostólico de la Ciu-
dad del Vaticano. 
1925 - JOSÉ INGENIEROS. Fallece 
en Buenos Aires, a la edad de 
48 años, el médico, sociólogo 
y docente italoargentino José 
Ingenieros (Giuseppe Ingegnie-
ros), fundador del Centro So-
cialista Universitario que dio 
origen al  Part ido Social ista 
Obrero Argentino. 
1926 - HARRY HOUDINI. Muere 
en la ciudad de Detroit (Michigan, 
EE.UU.), a la edad de 52 años, 
el ilusionista y escapista húngaro 
nacionalizado estadounidense 
Harry Houdini (Erik Weisz), una 
de las grandes figuras de la his-
toria de la magia cuyos trucos 
fueron copiados por magos de 
todo el mundo. 
1969 - LOLA MEMBRIVES. A la 
edad de 84 años, muere en Bue-
nos Aires la actriz Lola Membri-
ves (Dolores Membrives Fernán-
dez), una de las intérpretes más 
importantes de las obras de te-
atro del español Federico García 
Lorca y de otros dramaturgos. 
Recibió dos condecoraciones de 
la corona española y la Medalla 
al Mérito Artístico de la República 
Argentina. 
1992 - GALILEO GALILEI. El papa 
Juan Pablo II reconoce que la 
Iglesia condenó injustamente al 
astrónomo y físico italiano Galileo 
Galilei en 1633 por su defensa 
de la teoría heliocéntrica y del 
movimiento de los astros. Du-
rante un discurso en la sesión 
plenaria de la Academia Pontificia 
de las Ciencias, el papa rindió 
homenaje al “padre de la astro-
nomía” y reconoció los errores 
de ciertos teólogos del siglo XVII. 

Qué es Halloween y por qué  
se conmemora este 31 de octubre

Detrás de las calabazas ilumi-

nadas, los disfraces de brujas y los 

dulces, se esconde una rica historia 

que fusiona costumbres paganas, 

cristianas y modernas. 

 

¿Qué significa la palabra  

Halloween? 

La palabra Halloween proviene 

de �All Hallows� Eve�, una forma an-

tigua en inglés para referirse a la 

víspera de Todos los Santos, cele-

brado el 1 de noviembre. 

Con el tiempo, esta fecha tomó su 

forma abreviada actual en inglés en la 

cultura anglosajona. La festividad se 

remonta en sus raíces tanto celtas como 

cristianas, lo cual la convierte en una 

mezcla cultural entre el mundo sobre-

natural y el folclore popular que se di-

fundió por el mundo. 

 

Entre la tradición celta  

y la herencia cristiana: 

¿cuál es el origen de Halloween? 

Halloween, aunque es una celebra-

ción moderna asociada con disfraces 

y calabazas, tiene profundas raíces en 

el antiguo festival celta de Samhain 

y en la tradición cristiana del Día de 

Todos los Santos, celebrado el 1º de 

noviembre. Halloween tiene su ori-

gen en Samhain, un antiguo festival 

celta celebrado en Irlanda y Escocia 

hace más de 2000 años. 

Los celtas consideraban el 31 de oc-

tubre como el final del año, el fin de la 

cosecha y el inicio del invierno, mar-

cando un momento de transición en 

el que se creía que el velo entre el mun-

do de los vivos y el de los muertos era 

más delgado, por lo que los difuntos 

podrían volver. 

Durante Samhain, los celtas reali-

zaban rituales para honrar a sus an-

cestros y protegerse de los espíritus 

malignos que podían cruzar al mundo 

terrenal. 

A medida que el cristianismo se ex-

tendió por Europa, la Iglesia asimiló 

estas costumbres al vincular Samhain 

con el Día de Todos los Santos, creando 

una mezcla que daría lugar a Halloween 

en su forma actual. 

En ese contexto, la Iglesia estableció 

la festividad del 1º de noviembre para 

honrar a los santos y mártires, creando 

un momento de oración y recuerdo de 

los difuntos que, con el tiempo, se en-

trelazó con las costumbres paganas de 

Samhain. La Iglesia reinterpretó el con-

texto espiritual, generando una tradición 

que conmemora tanto el misterio de 

la vida y la muerte como un tributo a 

los ancestros. 

 

¿Por qué hay calabazas  

iluminadas? 

Uno de los símbolos más llamativos 

de Halloween es la calabaza tallada o 

denominada �Jack-o�-lantern�. 

Esta tradición se originó en Irlanda, 

donde se usaban nabos tallados para 

representar rostros que ahuyentaran 

a los espíritus malignos. 

La leyenda de Jack el Tacaño cuenta 

la historia de un hombre que, al engañar 

al diablo, fue condenado a vagar eter-

namente con una linterna hecha de un 

nabo. Cuando los inmigrantes irlandeses 

llegaron a América, encontraron en la 

calabaza una opción más abundante y 

fácil de tallar, lo que dio lugar a la versión 

actual de las jack-o�-lanterns. 

 

¿Por qué la gente usa disfraces  

en esta festividad? 

Los disfraces de Halloween ten-

drían un trasfondo más oscuro de 

lo que parece. 

En la noche de Samhain, un antiguo 

festival celta, en ese pueblo se disfra-

zaban de fantasmas y demonios para 

evitar que los espíritus los reconocieran 

y los llevaran al inframundo, según 

cuenta la leyenda. 

Actualmente, esta tradición evolu-

cionó y se convirtió en una ocasión 

para que los niños y adultos exploren 

personajes de terror, superhéroes y 

monstruos. 

Los disfraces de brujas son espe-

cialmente icónicos y simbolizan una 

figura antigua de sabiduría y poder, 

aunque en el folclore medieval se asoció 

con pactos oscuros y magia, haciendo 

de la bruja uno de los personajes clásicos 

de Halloween. 

 

Y... ¿los dulces? 

La famosa frase �truco o trato�, 

usada en algunas culturas, caracteriza 

la noche de Halloween y se originó 

como una práctica de la Edad Media 

conocida como �souling�. 

Los cristianos iban de puerta en 

puerta pidiendo pasteles de alma a 

cambio de oraciones por los muertos. 

En Estados Unidos, la tradición se 

transformó en pedir dulces, agre-

gando la amenaza de hacer una tra-

vesura si no se daba un regalo. 

Esta costumbre representa la evo-

lución de una antigua ofrenda por 

el bienestar espiritual de los muertos 

a una actividad festiva de interacción 

social.
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RAMALLO / VILLA CONSTITUCIÓN

La Unidad Regional VI llevó a cabo 

en la tarde del viernes pasado un 

operativo de control vehicular y de 

personas en la Ruta 21, bajo directivas 

del jefe de la Unidad Regional VI, 

Sebastián Igonet. El jefe policial des-

tacó la importancia de estos opera-

tivos para garantizar la seguridad de 

los ciudadanos y disuadir actividades 

delictivas.  

�Estos operativos de alta visibi-

lidad siempre traen buenos resul-

tados, pues permiten una presencia 

activa en la calle, protegiendo al ve-

cino que no tiene nada que ver y ac-

tuando con quienes sí lo tienen�, 

afirmó el director general de Policía. 

Durante la acción, se secuestraron 

varios vehículos y motocicletas por 

falta de documentación, además de 

otros elementos que están bajo in-

vestigación. Entre los hallazgos, se 

destacó el secuestro de un Citroën 

C3 que tenía un pedido de secuestro 

por un hecho delictivo. Además, per-

sonal de la agrupación cuerpo in-

tervino en el centro de la ciudad, 

confiscando una motocicleta también 

vinculada a un robo calificado. 

Igonet explicó que la Agencia de 

Seguridad Vial sigue un protocolo 

estricto durante estos operativos, 

exigiendo no solo la documentación 

personal y del vehículo, sino también 

el cumplimiento de las medidas de 

seguridad necesarias. �Una gran 

cantidad de vehículos no cumplían 

con los requisitos, por lo que se 

procedió a las infracciones corres-

pondientes�, indicó. 

 

Reunión con vecinales 

En un esfuerzo por mejorar la se-

guridad en los barrios, Igonet se reu-

nió con referentes vecinales para 

abordar sus principales preocupa-

ciones, que incluyen la falta de ilu-

minación y la necesidad de inten-

sificar los patrullajes en ciertas áreas. 

�La idea es ofrecer respuestas inte-

grales a los vecinos�, dijo. 

Sobre la colaboración con el Mu-

nicipio, Igonet destacó un proyecto 

en marcha para ampliar la red de 

cámaras de seguridad en la ciudad. 

�Las cámaras actuales están funcio-

nando muy bien, y trabajamos en 

conjunto para recibir imágenes de 

forma inmediata cuando es necesa-

rio�, comentó. 

Este martes se realizó un alla-

namiento en una vivienda de calle 

Rafael Obligado al 500 de Villa Ra-

mallo en función de una denuncia 

por el robo de una bicicleta esta-

cionada, con candado y medidas 

de seguridad, en la puerta de la ESS 

N° 1 �Dr. José Antonio Nava�, ocu-

rrido el 18 de este mes. 

Si bien el operativo dio negativo 

y no se logró dar con el rodado, en 

el lugar se aprehendió a un hombre 

de 26 años y secuestraron mari-

huana fraccionada en 13 envoltorios 

de nylon, dos trozos compactos de 

marihuana por un peso de 223,2 g, 

ocho plantines de cannabis, todas 

entre 20 y 40 cm de alto (peso total: 

458,2 g), elementos de corte, re-

cortes varios y alambres de plástico. 

También se procedió al secuestro 

de una motocicleta marca Gilera 

Smash 110 cc color rojo con adul-

teración de numeraciones de chasis 

y motor. 

Al sujeto se lo imputó según 

el art. 60 del CPP por los delitos 

de robo �infracción a la Ley 

23.737�, tenencia simple �in-

fracción art. 289 CP� y que com-

parezca en primera audiencia 

hoy en sede de la UFI 14 del De-

partamento Judicial San Nicolás.

Un detenido por robo y drogas en Villa Ramallo

Vecinos de distintos barrios de 

Ramallo y Villa Ramallo advirtieron 

sobre el servicio de agua potable. 

En distintos casos se registraron 

baja presión del caudal de agua, y 

en algunos puntos cortes totales 

del servicio. Según expresaron los 

vecinos, cada vez que se registran 

aumentos de temperatura, el ser-

vicio comienza a funcionar con pro-

blemas y anticipan su preocupación 

para lo que pueda suceder en la 

época de verano. 

En las últimas semanas se regis-

traron cortes del servicio, algunos 

de varios días, en la ciudad cabecera 

y en Villa Ramallo. Desde el Muni-

cipio informaron que se están rea-

lizando las reparaciones necesarias, 

y que se han adquirido bombas nue-

vas para paliar el hecho. 

El secretario de Obras y Servicios 

Públicos, Leandro Torri, dio detalles 

al respecto. 

�Habíamos tenido una situación 

donde se había puesto en corto cir-

cuito uno de los puestos de explo-

tación que propulsan el recurso al 

tanque de reserva en la ciudad de 

Ramallo. Había quedado fuera de 

servicio y nos encontramos con que 

no había bomba de respaldo. Así que 

ya hicimos la adquisición y la ins-

talación de la misma. Estamos nor-

malizando el servicio�, explicó. 

En cuanto al corto plazo, el fun-

cionario adelantó que �se está pro-

yectando nuevos puestos de explo-

tación�. �Estuvimos analizando la 

situación particular de lo que es Ra-

mallo y Villa Ramallo, que es donde 

por ahí más problemas tenemos. Es-

tamos estudiando la posibilidad de 

instalar algún pozo nuevo de pro-

pulsión hacia el tanque de reserva, 

o lo que se denominan como bombas 

de cola, que son perforaciones que 

se hacen, se instala una bomba y se 

inyecta el recurso directamente en 

la red�, indicó. 

Por otro lado, remarcó que los 

equipos que están en uso �están so-

brepasados�. �Son motores que tienen 

sus años, su tiempo de uso, sus horas 

de vida. Lógicamente la bomba em-

pieza a tener desgaste, que hace que 

por ahí el motor empiece a trabajar 

más pesado. El desgaste hace que 

por ahí la bomba sufra algún des-

perfecto, como ocurrió en esta oca-

sión�, sostuvo. 

Desde el Municipio informaron 

que la última bomba comprada 

requirió una inversión de más 

de 4 millones de pesos. Para el 

verano se evalúa la posibilidad 

de comprar bombas de respaldo, 

tanto de extracción, de 40 HP, 

como de propulsión, de menor 

potencia. Además de la posibili-

dad de que se realicen nuevas 

perforaciones de pozos de agua, 

en puntos estratégicos y barrios 

alejados al tanque de reserva.

Se repiten la baja presión 
y los cortes de agua  
en distintos barrios

Intensifican controles y 
mejoran la coordinación 
policial y municipal
El jefe de la URVI VI, Sebastián Igonet, presentó un balance 

positivo de los recientes controles vehiculares y de 

personas. Destacó resultados en el secuestro de rodados y 

detenciones de sospechosos.
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Presupuesto 2025: el Gobierno ofrecerá  
un menú de recortes para garantizar  
pedidos de gobernadores y legisladores
La primera acción en esta línea la iba a dar ayer a la tarde en Diputados con una conferencia de prensa que se suspendió; reuniones en el Senado. 

El Gobierno nacional le ofrecerá 

a los gobernadores un menú de re-

cortes gastos con el objetivo de ha-

cerle lugar en el Presupuesto 2025 

a los requerimientos de los manda-

tarios provinciales y de aquellos le-

gisladores que no tienen jefes polí-

ticos, pero que sí mantienen influen-

cia en el Congreso de la Nación. Así 

lo pudo confirmar la Agencia Noticias 

Argentinas de fuentes legislativas al 

tanto de las negociaciones. 

La primera instancia pública en 

esta línea la iba a dar esta tarde en 

la Cámara de Diputados con una con-

ferencia de prensa encabezada por 

el bloque de La Libertad Avanza (LLA), 

a la que habían sido invitados el pre-

sidente Provisional del Senado, Bar-

tolomé Abdala, y el jefe de bloque y 

titular de la comisión de Presupuesto 

y Hacienda, Ezequiel Atauche.  

Sin embargo, la acción debió ser 

suspendida con la excusa de la eyec-

ción del Gabinete del presidente Javier 

Milei de Diana Mondino, hasta hace 

pocas horas titular del Ministerio de 

Relaciones Exteriores, y que será re-

emplazada por el embajador argen-

tino en los Estados Unidos, Gerardo 

Werthein. De todos modos, los pri-

meros pasos los dio este miércoles 

con dos encuentros en el Palacio de 

la Cámara alta con senadores del ra-

dicalismo y del bloque Provincias 

Unidas que, luego de meses de tire 

y afloje, logró conformarse como es-

pacio. En ambos, estuvieron presentes 

el vicejefe de Gabinete, José Rolandi, 

y el secretario de Hacienda, Carlos 

Guberman. Según se pudo reconstruir 

esos encuentros en los que el oficia-

lismo recibió las inquietudes de am-

bos bloques parlamentarios: por un 

lado, los que tienen enlace directo 

con sus gobernadores pidieron por 

obras públicas y reasignaciones de 

fondos; por otro, los que no responden 

a una conducción verticalista insis-

tieron por temas como universidades 

y jubilados. La respuesta de los en-

viados de la Casa Rosada fue concreta: 

para acceder a sus peticiones tendrán 

que eliminar otros gastos para equi-

librar la balanza. "El déficit cero no 

se negocia", agregó una voz al tanto 

de los encuentros. En este contexto, 

la oposición teme por las jugadas 

que podría encarar el oficialismo 

contra ellos mismos una vez aprobado 

el Presupuesto. Para eso, la oposición 

dialoguista, amable con el Ejecutivo 

a lo largo de sus primeros casi 11 me-

ses de gobierno, pretende encorse-

tarlo en un plan claro sobre cómo 

usará el dinero teniendo en cuenta 

que en pocos meses iniciará la cam-

paña para las elecciones legislativas. 

"No creen que somos políticamente 

distintos", sostiene un libertario. "Nos 

dejaron un país en llamas. Ahora que 

hay dos pesos de más quieren re-

partírselo. Nosotros con esa plata 

queremos bajar impuestos", agregó 

un funcionario consultado. En este 

contexto inicia un nuevo capítulo en 

la negociación del Presupuesto 2025, 

que ya lleva algunas semanas en dis-

cusión en Diputados.

Tolerancia cero con  
los abusos en el mercado  
de las billeteras virtuales 

El Banco Central tendrá �tolerancia 

cero� con cualquier abuso que se 

detecte en el mercado de las billeteras 

virtuales, advirtió el titular de la en-

tidad, Santiago Bausili. 

En medio de la disputa entre Mer-

cado Pago y los bancos por un mer-

cado multimillonarios, Bausili señaló 

que �en términos regulatorios, no 

solo con las fintech, creemos que es 

mucho más sano tener un marco re-

gulatorio, reglas de juego que sean 

bien predecibles�. "Lo vemos como 

una fuente de valor. Si logramos 

construir un marco regulatorio de 

escala, predecible y confiable para 

las empresas fintech es más fácil", 

explicó. Y prometió que "para todo 

lo que veamos como comportamiento 

abusivo vamos a tener tolerancia 

cero". "No nos imaginamos cómo 

los bancos pueden crecer sin la 

pata tecnológica. Apuntamos a la 

complementariedad. Trabajamos 

para nivelar la cancha, que no se 

produzcan ventajas, que las reglas 

sean justas. Lo natural es que hoy 

un negocio financiero nazca como 

fintech y que vaya evolucionando. 

Algunos se convertirán en bancos, 

y otros no", indicó. Por primera vez, 

un presidente del Banco Central se 

hizo presente en el Fintech Forum 

que organiza la Cámara Fintech y 

reúne a todos los jugadores de la 

economía digital en el país.  

Bausili explicó los pasos del pro-

grama económico, habló de la evo-

lución del crédito en Argentina y 

hasta se refirió, aunque no directa-

mente, a la tensión creciente entre 

bancos y billeteras virtuales. Además, 

explicó que "en la ecuación cam-

biaria, la pata de dólares no ha me-

jorado mucho: o nos lo presta al-

guien o esperamos a los dólares 

que genera la economía. Yo tengo 

que esperar a acumular reservas 

para resolver este agujero, voy a 

estar un montón de tiempo. Es muy 

difícil. Entonces nosotros pusimos 

el foco en la otra parte, la de los 

pesos�. 

En este punto, remarcó: "Estamos 

en un contexto de inflación más baja, 

de tasas de interés más bajas. Y desde 

ahí empezamos a reconstruir el equi-

librio. Con el tiempo, si la economía 

empieza a recuperar, si la gente em-

pieza a demandar más pesos, vamos 

a pasar de un desequilibrio de oferta 

a un desequilibrio de demanda. Va-

mos a un escenario donde todos es-

temos más cómodos con los pesos 

y con las tasas y va a empezar a subir 

la demanda de crédito". 

El presidente de la Cámara Ar-

gentina del Acero, Martín Berardi 

aseguró que �desde julio, mes a mes 

la producción viene creciendo pero 

recién el año próximo estaremos en 

los niveles del 2023�.  

Además, destacó la necesidad de 

ampliar las medidas arancelarias 

para evitar la importación de acero 

de China �como lo hicieron Europa, 

Brasil, o Colombia,�  

Advirtió que una invasión de im-

portaciones de acero de parte de 

China �hará más primaria la produc-

ción económica de América Latina�. 

Berardi formuló estas declaraciones 

durante el acto de cierre del Congreso 

de América Latina sobre el Acero 

(Alacero 2024) que se desarrolló en 

el hotel Hilton la ciudad de Buenos 

Aires. El representante de los indus-

triales también se mostró crítico a 

la medida que impulsa el gobierno 

de exportar chatarra ya que �es un 

insumo clave� para el sector. 

Explicó que Argentina importa 

gran parte del hierro que utiliza, por 

lo que privilegiar a la industria local 

en la utilización de la chatarra �lo 

transforma en un insumo crítico� 

que reduce las compras en el exterior 

�y también la emisión de dióxido de 

carbono�. �El acero es el producto 

que más se recicla en el mundo�, 

por lo cual ese proceso impacta en 

menor medida en el medioambiente, 

destacó Berardi. Como marco general 

dijo que �venimos de una economía 

totalmente cerrada, y ahora parece 

que vamos a una apertura total� y 

en el medio �hay que tener una in-

serción inteligente� que tenga en 

cuenta el estado de las economías 

locales y los flujos de comercio in-

ternacional. Puso como ejemplo el 

caso de México que aplicó aranceles 

adicionales �para aquellos países 

con los que no tiene acuerdo� de 

libre comercio, y que un ingreso 

irrestricto proveniente de China �va 

a hacer más primaria la producción� 

de las naciones de Latinoamérica. 

La producción de acero �es una 

muestra de valor agregado en la eco-

nomía� de las naciones �donde se 

crean empleos de mayor calidad�, 

dijo Berardi, en compañía de Ezequiel 

Tavernelli, director ejecutivo del en-

cuentro ALAcero 2024. 

La mayor exportación de acero 

por parte de China �está generando 

mayor preocupación por los empleos� 

en Latinoamérica, región que �tiene 

el riesgo de reprimarizarse aún más�, 

advirtió.

La producción de acero volverá a los niveles  
del 2023 recién el año próximo

El presidente ejecutivo de Ternium Argentina y presidente de la Cámara Ar-

gentina del Acero, Martín Berardi.

El ministro de Economía, Luis Caputo; el jefe de Gabinete, Guillermo Francos, 

y el secretario del Interior, Catalán.
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La respuesta del Gobierno  

ante la medida de fuerza de ayer
Fiel a su sello personal y su inago-

table �batalla cultural�, el presidente 

Javier Milei disparó toda su artillería 

en las últimas horas con resposteos 

varios en X en contra del paro de trans-

porte que se desarrolla este miércoles 

en el país y apuntó contra los �labu-

rantes sindicalistas�, en especial contra 

Pablo Moyano, Néstor Segovia y Pablo 

Biró, a quienes tildó, a través de ret-

weets, de �manga de chorros�. 

Por su parte, el secretario de Trans-

porte de la Nación, Franco Mogetta, 

también se puso al frente de la es-

calada libertaria contra los líderes 

gremiales y sostuvo que �estos diri-

gentes dejan a los trabajadores a pie 

y sin la posibilidad de salir a trabajar 

y ganarse el mango�. Mogetta afirmó 

en declaraciones radiales que �es 

una de las prácticas habituales de 

esta gente, a través del apriete seguir 

sumando sindicatos�. 

�Estos son los dirigentes que hablan 

de defender trabajadores dejándolos 

a pie, maltratándolos y no dándoles 

la posibilidad de salir a trabajar para 

ganarse el mango día a día�, apuntó. 

Y agregó: �La huelga normalmente 

busca dañar a quien debe dar respuesta 

ante el reclamo pero acá no hay ni si-

quiera reclamo, es un paro político. 

Esto es un boicot al Estado de 150 mi-

llones de dólares�. Sobre la presencia 

de Pablo Moyano en la organización 

del paro, el funcionario dijo: �También 

se plegó a la marcha universitaria. No 

tienen nada que ver. No es un paro 

de transporte, no es ni siquiera un 

paro, es un boicot�. 

�Mientras los jinetes del atraso, 

los pilotos de un tren fantasma, que 

son estos sindicalistas, hacen estas 

medidas que son del siglo pasado, 

porque tienen cabeza del siglo pasado. 

Mientras todo eso sucede, también 

está la Argentina que está despegan-

do�, finalizó Mogetta. 

La UTA levantó el paro  
y este jueves habrá servicio  
de colectivos

La Unión Tranviarios Automotor 

(UTA) resolvió levantar el paro de co-

lectivos que estaba previsto para este 

jueves, tras alcanzar un acuerdo con 

el Gobierno. La decisión se conoció 

tras la reunión que mantuvo la UTA 

con las autoridades de Trabajo y la 

Asociación Argentina de Empresarios 

del Transporte Automotor. El acuerdo 

se dio en horas en que se cumplía el 

paro de transporte al que convocaron 

el resto de los gremios de trabajadores 

del sector: trenes, subtes, aviones, 

barcos y el traslado mercaderías; la 

UTA ya había decidido no parar el 

miércoles. Según precisaron fuentes 

cercanas a los colectiveros, las em-

presas habrían aceptado otorgarles 

un aumento a los choferes, que pa-

sarían de cobrar un básico de $ 

1.060.000 a uno de 1.200.000 pesos 

a partir de enero, lo que representa 

un poco menos del 25% que recla-

maban inicialmente.

Los gremios del transporte hicieron un 
balance del paro y desafiaron a Milei: 
"Recién estamos entrando en calor"
"Es el primer paso del plan de lucha", agregaron con nuevos paros en mente para el futuro.

Los sindicalistas del transporte que 

convocaron al paro de ayer realizaron 

un balance de la medida de fuerza y 

se mostraron desafiantes al Gobierno 

al afirmar que se trató del "primer paso" 

y que recién están "entrando en calor". 

Los dirigentes de la Mesa Nacional del 

Transporte subrayaron el "alto índice" 

de acompañamiento a la medida de 

fuerza y con distintas frases hicieron 

hincapié en que habrá más paros en 

los próximos meses contra las políticas 

del presidente Javier Milei. 

Lo hicieron en una conferencia de 

prensa que brindaron por la tarde en 

el barrio de San Telmo, cuando el trans-

porte de trenes, subtes, aviones, barcos 

y el traslado mercaderías llevaba pa-

ralizado más de 15 horas. 

Participaron de la misma Pablo Mo-

yano (Camioneros), Pablo Biró (Pilotos), 

Juan Pablo Brey (Aeronavegantes), Omar 

Maturano (La Fraternidad), Juan Carlos 

Schmid (Dragado), Néstor Segovia (Me-

trodelegados) y Omar Durdos (SOMU), 

entre otros. 

"Es el primer paso del plan de lucha. 

La semana que viene con los compa-

ñeros de la Mesa vamos a decidir qué 

vamos hacer de acá en más", señaló 

Maturano, quien agregó: "Si a nosotros 

nos atacan, nos defendemos". 

Biró, por su parte, destacó el accionar 

de la Mesa del Transporte como polo 

de resistencia diferenciado de sectores 

más dialoguistas del sindicalismo: "De-

jamos las diferencias de lado porque 

la unidad es necesaria. Recién estamos 

entrando en calor, queremos resistir 

esta política", señaló. Y lanzó otra frase 

resonante: "El Gobierno no sabe dónde 

se está metiendo". 

A su turno, Pablo Moyano, también 

cotitular de la CGT, dirigió su mensaje 

a cuestionar a los gremios que no se 

sumaron a la protesta y a legisladores 

del justicialismo que votaron iniciativas 

libertarias como la Ley Bases: "Los que 

nos terminaron cagando fueron los di-

putados y diputadas del peronismo. La 

clase política traicionó a los trabajado-

res", lamentó. 

Segovia, en declaraciones a la prensa 

tras la conferencia, dijo que el paro del 

transporte fue "un éxito", con "muchas 

adhesiones de otras organizaciones 

que se sumaron", mientras que reclamó 

que "el Gobierno escuche a la sociedad, 

a los trabajadores". 

La mayoría de los sindicatos del 

transporte están alineados con el mo-

yanismo, es decir al ala más "dura" de 

la CGT, mientras que el sector más "dia-

loguista" está explorando con altas dosis 

de desconfianza el diálogo con la gestión 

de Milei, especialmente cuestiones para 

atenuar el impacto de la reforma laboral 

incluida dentro de la Ley Bases, como 

el caso de los bloqueos de empresas.

La Mesa Nacional del Transporte evaluó el paro concretado.
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Renunció la subsecretaria de Niñez y Familia por  
la compra de una cafetera por dos millones de pesos

La subsecretaria de Gestión Ad-
ministrativa de la Secretaría de Niñez 
y Familia que depende del ministerio 
de Capital Humano, Constanza Cas-
sino, presentó ayer a la mañana la 
renuncia a su cargo, luego del pedido 
que le hiciera la titular de esa cartera, 
Sandra Pettovello. Fue horas después 
de que trascendieran gastos de la 
funcionaria por la compra de una 
cafetera por cerca de 2 millones de 
pesos y la contratación para un even-
to de un servicio de catering por 
otros $ 3 millones. 

Ya desde el martes había empe-
zado a circular en algunos medios 
de comunicación y en las redes la 
documentación que daba cuentas 
de los hechos. La reacción de la mi-
nistra, quien se encuentra de gira 
por Europa, sobre esos dos pagos, 
en momentos en que se pregona la 
austeridad en la gestión del gobierno 
nacional fue rápida. Y pidió que la 
responsable abandone su puesto. 

La compra del electrodoméstico 

se realizó el 21 de octubre. Fue por 
una Cafetera Automática Philips Mo-
linillo modelo EP 2231, a la que co-
tizaron en $ 1.917.000. Uno de los 
cuestionamientos fue el precio que 
se pagó desde Niñez y Familia ya 
que en varias publicaciones en la 
web el mismo producto puede con-
seguirse por unos 500 mil pesos de 
ese valor. 

A esa adquisición se sumó la firma 
de un convenio con una empresa 
proveedora de catering para una jor-
nada que organizó la Secretaría de 
Niñez y Familia recientemente y que 
duró unas 8 horas. Incluía desayuno, 
almuerzo y un �coffee� break y se 
pagaron 3 millones de pesos por ese 
servicio del evento que se efectuó 
el 8 de octubre. Constaba de la pro-
visión de �50 desayunos, 100 al-
muerzos, 50 coffee break�, además 
de todos los accesorios necesarios 
como la vajilla, la mantelería, el per-
sonal, las mesas y las sillas. 

�En cuanto la ministra de Capital 

Humano, Sandra Pettovello, se enteró 
de la situación de la compra de la 
cafetera, le pidió la renuncia a la 
subsecretaria de Gestión Adminis-
trativa de la Secretaría de Niñez y 
Familia�, informó a través de su 
cuenta de X, el vocero presidencial 
Manuel Adorni. 

Cassino, quien es abogada, había 
asumido en esa dependencia en 
agosto de este año luego de ha-
berse desempeñado en el Minis-
terio de Modernización en el go-
bierno porteño, durante la gestión 
de Mauricio Macri. 

No es la primera vez que Petto-
vello pide el alejamiento de alguno 
de sus colaboradores en Capital Hu-
mano. En mayo, por ejemplo, echó 
a Pablo De la Torre, secretario de 
Niñez y Familia, a quien la Oficina 
Anticorrupción estaba investigando 
por supuesto �mal desempeño�, des-
pués de que se detectaran contratos 
irregulares de empleados y de que 
se ordenara una auditoría para de-

terminar su responsabilidad cuando 
surgió la polémica por los alimentos 
que estaban almacenados en depó-
sitos del ministerio y que no habían 
sido distribuidos. 

Las últimas desvinculaciones fue-
ron las de Leila Gianni y Ariel Ro-
mano, integrantes del equipo jurídico 

que trabajó en las causas de corrup-
ción contra el gobierno anterior. Si 
bien los dos dijeron que todo había 
sido de �común acuerdo�, desde el 
entorno de Pettovello aseguraron 
que les pidieron alejarse porque �no 
es compatible la actividad política 
partidaria y ser funcionarios�.

Sandra Pettovello le pidió la renuncia a una funcionaria de su cartera.

El Gobierno echó a Mondino y designó a 
Gerardo Werthein como nuevo canciller

El presidente Javier Milei le 
pidió la renuncia a quien hasta 
ayer era su ministra de Relacio-
nes Exteriores, Diana Mondino. 
La decisión se dio en medio de 
las bajas que se dieron en los úl-
timos días dentro de la Canci-
llería, tras una votación polémica 
a favor de Cuba. 

Según confirmó el portavoz pre-
sidencial, Manuel Adorni, el nuevo 
canciller será el actual embajador 
en Estados Unidos, Gerardo Werthein, 
de excelente relación con los her-
manos Milei. 

Mondino atravesaba una si-
tuación de debilidad desde hace 
meses. No participaba de acti-
vidades centrales de la agenda 
internacional de Milei, mientras 
en la Cancillería avanzaban fun-
cionarios de línea directa con la 
secretaria general de la Presi-
dencia, Karina Milei. Sin embar-
go, hace apenas 10 días el pre-
sidente había elogiado amplia-
mente a quien era su canciller 
en una carta que les envió a to-
dos los integrantes del Servicio 
Exterior. 

La salida de Mondino se precipitó 

Así lo dispuso Javier Milei después de que Argentina votara en la ONU en contra del embargo de Estados Unidos a Cuba.

cuando se conoció que la Argentina 
había votado en la Asamblea General 
de las Naciones Unidas (ONU) una 
resolución en contra del embargo 
económico al régimen comunista de 
Cuba, promovido desde hace décadas 
por el gobierno de Estados Unidos. 

Fuentes diplomáticas habían 
explicado que era un ejercicio 
de pragmatismo de cara al ob-
jetivo diplomático de la recupe-
ración de las islas Malvinas. �Hu-
biese sido muy fuerte votar ya 
sea en abstención o en contra, 
porque en algún momento vamos 
a necesitar también votos por 
nuestro tema más central y más 
importante: Malvinas�, explica-
ron las fuentes antes de la salida 
de Mondino. 

No queda claro si la orden la 
dio directamente la canciller sa-
liente o si habrá otros respon-
sables por la decisión. 

La representación argentina 
en Naciones Unidas cambió de 
mando hace unos días. Luego del 
reciente desplazamiento de Ri-
cardo Lagorio, resistido por la 
secretaria general Karina Milei 
y el asesor presidencial Santiago 

Caputo, ocupó su lugar su se-
gundo, Francisco Tropepi, que 
durante años estuvo a cargo de 
la representación diplomática 
en Israel. 

Ese había sido uno de los mu-
chos cambios recientes en la 

Cancillería, por influjo del �trián-
gulo de hierro� mileísta, que tie-
ne en el Palacio San Martín a una 
figura con enorme influencia: la 
abogada Úrsula Basset. Dos se-
manas atrás se produjo la salida 
del vicecanciller Leopoldo So-

hares.  Lo reemplazó Eduardo 
Bustamante, hasta entonces cón-
sul general en Montevideo. 

A Sohares se lo señalaba como 
resistente a la nueva línea de la 
Cancillería que estableció Milei. 
Otro nombre que se sumó a la 
�intervención� del área fue el 
secretario de Culto, Nahuel So-
telo, cercano a Caputo. 

Horas antes de su remoción 
la canciller había celebrado en 
su cuenta de redes sociales la 
decisión del gobierno de España 
de reponer un embajador en la 
Argentina después del conflicto 
entre Milei y el presidente Pedro 
Sánchez. Fue lo último que co-
municó como canciller. 

Economista y empresaria, 
Mondino se sumó a La Libertad 
Avanza durante la campaña pre-
sidencial del año pasado. En un 
principio se la llegó a mencionar 
como posible compañera de fór-
mula de Milei, pero finalmente 
quedó como primera candidata 
a diputada nacional por la ciudad 
de Buenos Aires. Nunca asumió 
el cargo, porque Milei la designó 
en la Cancillería.

Otra funcionaria mas afuera del gobierno. Ahora le tocó a Mondino.



comuníquese con esta sección: redaccion@diarioelnorte.com.ar

NACIONAL 
EL NORTE jueves 31 de octubre de 2024 SAN NICOLAS

13 

Villa Gesell: encontraron  

otra víctima entre los escombros
Es la segunda que encontraron los rescatistas tras el derrumbe del hotel de diez pisos.

Los rescatistas hallaron anoche 

un cadáver entre los escombros del 

hotel que se derrumbó en Villa Gesell, 

por lo que ya son dos las víctimas 

fatales del siniestro. 

El hallazgo se produjo poco an-

tes de las 21. En la tarde, en tanto, 

se había confirmado que eran siete 

las personas desaparecidas y tam-

bién se habían dado a conocer sus 

identidades. 

Antes de este hallazgo, los res-

catistas habían encontrado el cuerpo 

sin vida de un hombre de 89 años, 

en un edificio lindero, aunque su 

esposa fue rescatada con vida. 

Por otra parte, familiares y alle-

gados de los desaparecidos se acer-

caron hasta el lugar donde colapsó 

el hotel Dubrovnik para brindar in-

formación que permita identificarlos 

con mayor celeridad. 

En tanto, las autoridades confir-

maron las identidades de los des-

aparecidos durante el derrumbe: 

María Rosa Stefanic, dueña original 

del complejo; su sobrino Nahuel José 

Stefanic, de 25 años; Dana de Simone, 

una joven de la misma edad; Matías 

Chaspman, de 27 años; Mariano 

Troiano, 46; Javier Fabián Gutiérrez 

y Ezequiel Matu. 

María Rosa había vendido el hotel 

a principios de 2024, pero arregló 

con los compradores quedarse allí, 

donde convivía con su perro Mirko. 

El martes un matrimonio fue res-

catado, aunque las autoridades in-

formaron que un hombre de 89 años, 

identificado como Federico Ciocchini, 

falleció, mientras que su mujer, Jo-

sefa, de 79, fue derivada en helicóp-

tero a Mar del Plata donde se recu-

pera de las lesiones, aunque sin ries-

go de muerte. 

A su vez la Municipalidad declaró 

tres días de duelo por el desmoro-

namiento y la tragedia. 

El gobernador de la provincia de 

Buenos Aires, Axel Kicillof, estuvo 

este miércoles en Villa Gesell junto 

con Andrés Larroque para seguir de 

cerca el operativo de rescate. 

El presidente de la Federación 

de Bomberos de la Provincia de Bue-

nos Aires, Osvaldo Lori, afirmó que 

no van a "bajar los brazos", y agregó: 

"También se están moviendo placas 

con grúas y escombros en forma ma-

nual, tratando de llegar a los primeros 

pisos. No se sabe cuánto tiempo más 

estarán allí, pero seguramente sean 

más de 72 horas". 

La fiscal Verónica Zamboni indagó 

este miércoles por más de siete horas 

al capataz y a los tres albañiles del 

Apart Hotel Dubrovnik, que se de-

rrumbó en la ciudad de Villa Gesell. 

Los imputados fueron identifica-

dos como Celso Paco Pérez, de 66 

años, y Sergio Daniel Paco Laura 

(33), ambos de Villa Gesell; Miguel 

Andrés Choque Juchani, de 26 años 

y con domicilio en Ostende, y Diego 

Alberto González, de quien no se 

aportaron datos. 

El capataz y los albañiles habían 

sido arrestados mientras huían del 

derrumbe. Todos quedaron impu-

tados del delito de estrago culposo 

agravado por la muerte de Federico 

Ciocchini, un jubilado de 84 años 

oriundo de Balcarce, la única víctima 

fatal encontrada hasta el momento 

y que vivía en la propiedad lindera 

al hotel que sufrió daños estructu-

rales tras el derrumbe. 

Los cuatro imputados podrán en-

frentar hasta cinco años de cárcel si 

son considerados culpables. 

En paralelo, los dueños del hotel 

ya se presentaron en la fiscalía de 

Zamboni con un abogado. Fuentes 

del caso confirmaron que Fernando 

Burlando se constituyó en la causa 

como letrado de María Josefa Bo-

nazza, la esposa de Ciocchini de 79 

años y que está internada en Mar 

del Plata tras ser rescatada con vida 

de entre los escombros. 

Mientras tanto, la Policía Bonae-

rense ingresó con una orden de pre-

sentación al estudio del arquitecto 

vinculado al lugar; su nombre fue 

encontrado en documentos de la 

Municipalidad de Villa Gesell. �Figura 

en los proyectos, al menos, hasta 

2023�, asegura un investigador clave 

del caso. 

Por lo pronto, las tareas de rescate 

continuaron ayer miércoles mientras 

se aguardaba la llegada de una grúa 

de mayor porte a la que trabaja en 

la zona cero. �La que hay es de 75 

toneladas y arribará una de 300 to-

neladas. Se ha llegado hasta el tercer 

piso, de la propiedad de 10 y dos 

subsuelos, que se desplomó. Se ha 

visto ambientes con muebles, posi-

bles de ser habitados�, confiaron las 

fuentes del caso a este medio. 

También dijeron que los perros 

que trabajan en binomios en el 

lugar han marcado dos zonas de 

interés, por lo que se refuerzan las 

tareas allí. Hay que destacar que 

la mayoría de los desaparecidos 

estaban alojados en la planta baja 

y el primer piso del hotel. 

En el lugar son más de 350 los 

agentes de Bomberos y la Policía 

Bonaerense que colaboran para ha-

llar a las víctimas entre los escom-

bros: la fuerza provincial aportó un 

técnico geógrafo con un equipo si-

milar a un radar, además del uso 

de canes y drones. Por las noches, 

se instalan 10 torres de iluminación 

con el objetivo de continuar las ta-

reas las 24 horas.

Una de las grúas trabajando en la zona cero.



comuníquese con esta sección: redaccion@diarioelnorte.com.ar

NACIONAL

EL NORTE jueves 31 de octubre de 2024 SAN NICOLAS

14 

Los colegios privados bonaerenses 
terminan el año con dos aumentos 
en las cuotas que suman 7,4%

Los colegios privados con sub-

vención estatal de la provincia de 

Buenos Aires terminarán el 2024 

con dos nuevos aumentos en las 

cuotas, que se aplicarán en no-

viembre y diciembre, por un total 

del 7,4%. 

El Gobierno bonaerense autorizó 

un incremento en los aranceles de 

las instituciones educativas de ges-

tión privada del 3,6% para noviembre 

y del 3,8% para el último mes del 

año, de acuerdo a lo informado por 

la Asociación de Institutos de Ense-

ñanza Privada de Buenos Aires (Aiep-

ba). La decisión oficial alcanza a casi 

1,3 millones de alumnos matriculados 

en el sistema de enseñanza privado 

del territorio bonaerense.  

Los cambios en el cuadro aran-

celario responden a los aumentos 

de los costos salariales que en-

frentan los establecimientos de 

enseñanza privada, en el marco 

de las respectivas paritarias del 

sector, más el encarecimiento de 

los servicios públicos. 

Con la nueva actualización de las 

cuotas para el último bimestre del 

año, se termina un periodo exigente 

para la economía de las familias bo-

naerenses que tras el receso invernal 

tuvieron que afrontar ajustes todos 

los meses, ya que en agosto los aran-

celes habían trepado un 7%, en sep-

tiembre un 4,5% y en octubre un 4%. 

En relación a las nuevas subas, 

el secretario ejecutivo de Aiepba, 

Martín Zurita, explicó que "estos in-

crementos acompañan los valores 

que fijan las autoridades para los 

salarios de los maestros y profesores 

que se desempeñan en nuestros ins-

titutos�, a lo que se suma que �este 

año, los establecimientos están afron-

tando con mucha dificultad los ex-

cesivos costos operativos, en especial 

los derivados de los servicios�. 

Los nuevos valores  

de las cuotas 

Con la actualización, las escuelas 

de educación inicial y primarias bo-

naerenses, que tienen un 40% de 

aporte estatal, podrán cobrar hasta 

$102.150 en noviembre y $106.040 

en diciembre. Mientras que las que 

tienen el 100% del subsidio, pueden 

cobrar hasta $22.620 en el penúltimo 

mes del año y $23.480 en el último. 

En el caso de la secundaria en la 

provincia de Buenos Aires, el tope 

arancelario es de $132.730 en el mes 

entrante y de $137.780 en el siguien-

te, para las instituciones que tienen 

40% de subsidio estatal, y de $24.390 

en noviembre y $25.880 en diciem-

bre para las que tienen 100% de ayu-

da estatal. 

En tanto que las secundarias 

técnicas, agrarias y especializadas 

en arte podrán cobrar hasta 

$28.730 en noviembre y $29.830 

en diciembre si tienen el mayor 

porcentaje de asistencia estatal, 

mientras que si perciben la menor 

ayuda posible los valores podrán 

alcanzar hasta $151.900 y 

$157.680, respectivamente.

En medio de una situación social 

y económica delicada, el Gobierno 

de la provincia de Buenos Aires 

busca mejorar su capacidad de asis-

tencia. Ya pensando en 2025, creó 

un programa específico para re-

partir alimentos entre la población 

vulnerable. Los detalles. 

A través de la Resolución 

2619/24, el Ministerio de Desarro-

llo de la Comunidad bonaerense 

creó el programa MATe. Se trata 

del Módulo Alimentario Territorial 

que entrará en vigencia a partir 

de 2025, de acuerdo a la norma 

publicada en el Boletín Oficial de 

este miércoles. 

El objetivo principal del progra-

ma será "asistir las necesidades 

alimentarias de la población" a tra-

vés de los municipios y de orga-

nizaciones de la sociedad civil con 

asiento en territorio bonaerense. 

La idea es generar una "política de 

colaboración y contención en el 

marco de la emergencia social". 

En concreto, el MATe se propone 

entregar alimentos secos periódi-

camente a organizaciones, comunas 

y espacios comunitarios. "Garan-

tizando así la seguridad y soberanía 

alimentaria de toda la población y 

familias bonaerenses, con especial 

atención en los sectores de mayor 

vulnerabilidad económica y social", 

reza la Resolución. 

 

La asistencia alimentaria 

 bonaerense 

Este año, las políticas de asis-

tencia alimentaria de la provincia 

de Buenos Aires se vieron perju-

dicadas por la falta de diálogo con 

el Ministerio de Capital Humano. 

Superado el escándalo por los ali-

mentos acopiados en depósitos que 

puso en jaque a Sandra Pettovello, 

el gobierno de Axel Kicillof puso 

manos a la obra. 

Actualmente, se asiste a unos 

2,4 millones de niños a través del 

Servicio Alimentario Escolar (SAE) 

y del MESA (Módulo Extraordinario 

para la Seguridad Alimentaria). A 

esto hay que sumarle la asistencia 

a unos seis mil comedores comu-

nitarios repartidos por todo el te-

rritorio bonaerense. 

A números de julio, estas ini-

ciativas demandaban unos 700.000 

millones de pesos anuales.

PROGRAMA MATE 

Ante la emergencia social, la Provincia busca afianzar el reparto de alimentos

Andrés Larroque creó un programa específico para el reparto de alimentos en conjunto. 

Los colegios privados terminan el 2024 con dos nuevos aumentos en las cuotas.
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Ema Barbotto,  
primera medalla  
en los Bonaerenses 

La delegación nicoleña sumó este 

miércoles su primera medalla de oro 

en los Juegos Bonaerenses, y llegó una 

vez más desde el atletismo para per-

sonas con discapacidad (PCD). Ema 

Barbotto repitió el logro conseguido el 

año pasado y volvió a quedarse con la 

medalla de oro en la prueba de lanza-

miento de bala sub-15 para atletas dis-

minuidos visuales. Por otra parte, la 

delegación nicoleña sigue compitiendo 

en diferentes disciplinas y en el día de 

hoy tuvo nuevamente resultados po-

sitivos para muchos de sus competi-

dores. Joaquín Migliaro nuevamente 

ganó en tenis sub-14 ante Moreno y 

hoy jugará el último partido de zona 

contra Chivilcoy. En tanto, Virginia Crag-

nolini cayó ante Lomas de Zamora, 

pero hoy tendrá una nueva chance de 

clasificación. En pádel, la categoría sub-

16 femenino ganó ante Lezama, sub-

16 masculino tuvo su victoria ante Mon-

tes y la sub-18 femenino consiguió im-

ponerse a Salliqueló.  

En handball playa, la sub-16 feme-

nino ganó los dos primeros partidos 

de zona y pasó a semifinal. La sub-16 

masculino ganó el primer partido, perdió 

el segundo y hoy tendrá que ganar sí 

o sí para clasificar a semifinales. Uma 

Acosta Santillán ganó la tercera partida 

de ajedrez contra Florentino Ameghino 

y hoy volverá a competir marcando su 

camino hacia las primeras posiciones. 

Zona A 

Equipo Pts. PJ 

Matienzo 13 7 

Somisa 12 7 

La Emilia 11 7 

Argentino 6 7 

Gral. Rojo 4 6 

 

Zona B 

Equipo Pts. PJ 

Belgrano 17 7 

12 de Octubre 12 8 

Los Andes 10 7 

Regatas 10 7 

El Fortín 1 7 

 

Zona C 

Equipo Pts. PJ 

Conesa 17 7 

Paraná 16 7 

Social 10 8 

Defensores 9 7 

Fútbol SN 0 7 

Posiciones

De la redacción de EL NORTE 
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 

El Clausura �Javier Yacuzzi� co-

menzó a ponerse al día esta semana 

y quitará esta noche su último as-

terisco, cuando desde las 20.00 La 

Emilia reciba a General Rojo en un 

pendiente de la octava fecha de la 

Zona A.  Ayer, por la séptima fecha 

de la Zona B, Paraná superó 1 a 0 

a Fútbol San Nicolás como visitante 

y quedó segundo con 16 puntos, a 

uno del líder Conesa. El gol para 

los de Uriarte lo marcó Laureano 

Nuñez, con un remate que encontró 

ayuda en un rebote para terminar 

dentro del arco albirrojo. El celeste 

formó con Ferreira; Ferrari, Acosta, 

Troilo y Belsún; Octavio Casadei, 

Osorio, Federico Garilio; Rubio, Hu-

ber y Núñez. El albirrojo, en tanto, 

alistó a Roma; Molina, Marín, Gu-

tiérrez, Andino; Silva, Escobar, Ve-

rón, Gómez, Delgaudio y Fernández. 

El árbitro fue Agustín Ortiz, que 

tuvo su debut como juez principal 

en un partido de Primera.  

En esta Zona C, Conesa (17) y Pa-

raná (16) están clasificados a la Li-

guilla hace rato, y deberán definir 

este fin de semana quién será el 

primero y quién el segundo. La Aca-

demia depende de sí mismo, ya 

que ganándole a Fútbol San Nicolás 

el domingo a las 19.00 asegurará 

el primer lugar. Paraná visita a De-

fensores el sábado a las 16.00: de-

berá ganar y esperar que Conesa 

no lo haga. Para el Granate será un 

partido clave, ya que está obligado 

a ganar (y por  una buena diferencia) 

si quiere tener posibilidades de en-

trar como uno de los mejores ter-

ceros con 12 puntos.  

En la Zona A, esta noche La Emi-

lia jugará su último partido (queda 

libre en la última fecha) cuando re-

ciba a Rojo desde las 20.00. El Cha-

carero está último y quedó sin chan-

ces de Liguilla tras perder el martes 

ante Argentino. El Pañero tiene 11 

puntos y si gana hoy, asegurará su 

lugar entre los ocho mejores. Una 

victoria lo dejará momentánea-

mente como puntero, y tras el fin 

de semana podría sostenerse allí, 

quedar segundo o hasta tercero, 

pero con 14 puntos entraría de cual-

quier forma. En la última fecha, 

Rojo recibirá a Somisa el sábado a 

las 16.00 y Argentino hará lo propio 

ante Matienzo el domingo a las 

16.00 en Soler y América.  

En cuanto a la Zona B, Los Andes 

y Regatas (10 puntos ambos) de-

penden de sí mismos para clasificar. 

Belgrano tiene el uno asegurado, 

y 12 de Octubre (12 pts.) depende 

de los otros para poder estar entre 

los ocho, ya que queda libre el fin 

de semana. Si Regatas y Los Andes 

ganan sus partidos, llegarán a 13 

puntos y entrarán a la Liguilla, uno 

como segundo y el otro como uno 

de los mejores terceros. Si no suman 

de a tres, quedarán sin chances. 

Regatas recibirá a El Fortín el sá-

bado a las 11 de la mañana, en tanto 

Los Andes será local de Belgrano 

el sábado a las 16.00. 

 

Fecha desdoblada 

La intención de la Liga Nicoleña 

era que la última fecha completa 

se jugara el sábado por la tarde, 

para evitar cualquier tipo de sus-

picacias en la definición. Así ya es-

taba acordado con los clubes y con 

la policía, pero el martes se con-

firmó el partido desempate de la 

Primera Nacional entre Brown de 

Adrogué y Atl. Rafaela en el estadio 

San Nicolás, y alteró los planes. La 

policía tendrá efectivos abocados 

al operativo de este trascendental 

encuentro, por lo que manifestó no 

poder cubrir todos los encuentros 

del fútbol nicoleño el mismo día. 

La decisión fue jugar de todas ma-

neras la fecha el fin de semana, 

aunque en distintos días y horarios.  

Por otra parte, el pronóstico del 

tiempo no es bueno para el fin de 

semana (particularmente el sábado). 

En el caso de que los partidos de 

dicha jornada no puedan disputarse, 

desde la Liga señalaron que deberán 

ser reprogramados para el domingo, 

o para la semana siguiente.  

Los partidos de ida de cuartos 

de final de la Liguilla se jugarán sí 

o sí el fin de semana del 9 y 10 de 

noviembre.  

TORNEO CLAUSURA 

Paraná se puso al 
día con un triunfo
El Celeste derrotó a Fútbol San Nicolás como visitante por 1 a 0, llegó a 16 puntos en la Zona C y quedó a uno 

del líder Conesa, cuando falta solo una fecha para el final del torneo. Hoy La Emilia tendrá un choque clave 

frente a Rojo, en otro pendiente. La última fecha irá entre sábado y domingo.

Paraná le ganó ayer a Fútbol San Nicolás y se puso a uno de Conesa. EL NORTE 
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Clausuraron  
una tribuna  
del Monumental 

River sufrió la clausura de la tri-

buna Centenario Alta para el en-

cuentro de este sábado ante Banfield 

por la Liga Profesional tras las ben-

galas en el recibimiento del partido 

de vuelta frente a Atlético Mineiro 

de Brasil, por las semifinales de la 

Copa Libertadores de América. 

«El Ministerio de Seguridad de la 

Ciudad de Buenos Aires aplicó al 

Club Atlético River Plate una sanción 

por el uso de artefactos pirotécnicos 

no autorizados por parte de los es-

pectadores el cual representó un 

riesgo significativo para la seguridad 

de los asistentes y afectó el desarrollo 

normal del evento», expresó por me-

dio de un comunicado la cartera que 

encabeza Waldo Wolff. Y agregó: «La 

clausura total de la Tribuna Cente-

nario Alta, con capacidad para 9.652 

espectadores, será para el próximo 

encuentro que River Plate juegue 

en condición de local, el sábado que 

viene con Banfield. La pirotecnia no 

estaba permitida por una determi-

nación que tomó la Confederación 

Sudamericana de Fútbol (Conmebol). 

Sin embargo, las bengalas se encon-

traron en un baño para personas con 

discapacidad. 

Tras este escándalo de los faná-

ticos del conjunto de Núñez, el Go-

bierno de la Ciudad comunicó que 

para el duelo frente al Taladro: «No 

se permitirá el ingreso de banderas 

de palo ni elementos de celebración 

que habitualmente se le autoriza a 

la Subcomisión del Hincha. Como 

así tampoco se aprobará cualquier 

otra actividad relacionada con los 

festejos». Además, la administración 

determinó que el club «deberá co-

locar una bandera de gran tamaño 

en la tribuna clausurada destinada 

a desalentar el uso de pirotecnia no 

autorizada». 

LIGA PROFESIONAL 

Arranca la fecha 
con cuatro partidos 

Esta tarde dará inicio la fecha 20 

de la Liga Profesional de Fútbol. Desde 

las 19.00, Estudiantes recibirá en La 

Plata a Independiente Rivadavia de 

Mendoza, en tanto que en el mismo 

horario Independiente de Avellaneda 

visitará a Sarmiento de Junín. El Rojo 

llega a este encuentro luego de igualar 

1 a 1 ante Godoy Cruz y, si bien el re-

sultado le dejó un sabor amargo, quedó 

en puesto de Copa Sudamericana y 

buscará consolidar ese lugar.  

Desde las 21.15, por su parte, Godoy 

Cruz recibirá a Atlético Tucumán y 

Rosario Central hará lo propio con Ba-

rracas Central.  

COPA SUDAMERICANA 

Racing quiere llegar a la final
La Academia recibirá esta noche 

al Corinthians de Brasil con la pre-

misa de obtener un triunfo que le 

permita sortear las semifinales de 

la Copa Sudamericana y así avanzar 

al encuentro definitorio tras igualar 

2-2 en la ida. 

El encuentro será en el estadio 

Presidente Perón desde las 21.30, 

con el arbitraje del chileno Felipe 

González y tendrá la transmisión en 

directo de la señal deportiva ESPN. 

Racing viene de hacer un buen 

papel en Brasil, donde se trajo un 

empate 2-2, pero además dejó una 

buena imagen, la cual no pudo repetir 

en su último compromiso en el ám-

bito local, donde cayó 2-1 ante Ban-

field en el sur bonaerense. 

El elenco de Gustavo Costas tiene 

como prioridad esta Copa para volver 

a ser campeón tras varios años de 

sequía internacional, ya que la última 

vuelta olímpica la dio en 1988 en la 

Supercopa Sudamericana. 

Por su parte, Corinthians tiene un 

presente en la Copa, pero en el Bra-

silerao es totalmente distante: está 

decimoquinto con 35 puntos y pelea 

por no descender, aunque, por el 

momento, está quedándose en la 

Primera División, superando por una 

unidad a RB Bragantino. 

El equipo de Brasil tiene al ar-

gentino Ramón Díaz como entre-

nador y en el plantel está Rodrigo 

Garro, mientras que, entre sus filas 

tiene a la estrella de Países Bajos 

Memphis Depay. El vencedor de 

esta llave, jugará la final frente a 

Cruzeiro el 23 de noviembre en 

Asunción del Paraguay.  

 

Probables formaciones 

Racing: Gabriel Arias; Gastón 

Martirena, Marco Di Cesare, Agus-

tín García Basso, Gabriel Rojas; 

Santiago Sosa; Juan Quintero, Juan 

Nardoni, Agustín Almendra, Ma-

ximiliano Salas; Adrián Martínez. 

DT: Gustavo Costas. 

Corinthians: Hugo Nogueira; 

Fagner, André Ramalho, Cacá, Ma-

theus Bidu; André Carrillo, José 

Martínez, Charles; Rodrigo Garro; 

Yuri Alberto y Memphis Depay. 

DT: Ramón Díaz. 

COPA SUDAMERICANA 

Lanús cayó ante Cruzeiro y  
quedó eliminado en la semi 
El Granate, que había empatado 1 a 1 en la ida en Brasil, cayó como local por 1 a 0 frente a Cruzeiro y se quedó sin 

final en la Copa Sudamericana. Kaio Jorge marcó el único tanto del encuentro, sobre el final de la primera mitad. Hoy 

Racing recibirá a Corinthians buscando ser el único argentino en una final continental en esta temporada. 

De la redacción de EL NORTE 
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Lanús quedó anoche eliminado 

de la Copa Sudamericana tras caer 

derrotado como local por 1 a 0 

frente a Cruzeiro de Brasil, por 

la revancha de las semifinales 

del certamen, a la que llegaba 

tras haber obtenido un empate 

como visitante. 

En el partido disputado en el 

estadio Néstor Díaz Pérez, el de-

lantero Kaio Jorge abrió el mar-

cador para los brasileños a los 46 

minutos de juego. 

Con este resultado, los de Ri-

cardo Zielinski se quedaron en 

las puertas de la final que tendrá 

lugar en Asunción, siendo la pri-

mera vez que Lanús pierde una 

semifinal continental. En el cotejo 

de ida, disputado en Belo Hori-

zonte, habían igualado 1 a 1. 

Por su parte, el equipo de Fer-

nando Diniz clasificó a la final de 

la Copa Sudamericana por primera 

vez en su historia en lo que sig-

nificó el primer triunfo del Cru-

zeiro en el ciclo del ex entrenador 

de la selección de Brasil. 

En el primer cuarto de juego, 

el equipo del sur del Gran Buenos 

Aires salió a atorar y a lastimar 

a los de Minas Gerais con el en-

vión de su gente que colmó la ca-

pacidad del recinto granate. Sin 

embargo, el Cruzeiro se fue aco-

modando en partido con el correr 

de los minutos pero fue Lanús 

quién tuvo la más clara con un 

mano a mano del uruguayo Lu-

ciano Boggio que el arquero Cás-

sio le contuvo. 

En los últimos cinco minutos 

de la primera parte, ambos es-

trellaron la pelota en el travesaño. 

Por el lado local, Marcelino Mo-

reno reventó el palo horizontal 

con un fuerte remate desde lejos 

mientras que Kaio Jorge hizo so-

nar el palo derecho del arco de 

Nahuel Losada. 

A los 46 minutos, el Cruzeiro 

abrió el marcador en el estadio 

Néstor Díaz Pérez con el gol de 

Kaio Jorge, quién ya había anotado 

en la ida. El mediocampista Ga-

briel Verón se fue mano a mano 

ante el arquero Losada, se la picó 

pero el ex Belgrano de Córdoba 

logró despejarla dejándosela ser-

vida a Kaio Jorge que remató una 

vez con la mala fortuna de que 

Ezequiel Múñoz interceptó el dis-

paro pero, en la segunda oportu-

nidad, no falló y puso el 1-0. 

En el complemento, Lanús fue 

a buscar el empate que lo llevara 

a los penales pero sin ideas claras, 

quedando mal parado para el con-

tragolpe de los de Minas Gerais 

que desaprovecharon sus chan-

ces. Sobre el final, el local empujó 

y estuvo a punto de empatarlo, 

pero no se le dio. 

 

El Granate se quedó en las puertas de una nueva final continental. NA 

Lanús 0  

Cruzeiro 1 
 

Estadio: Néstor Díaz Pérez. 

Árbitro: Juan Benítez (Paraguay). 

VAR: Derlis López (Paraguay). 
 

Lanús: Nahuel Losada; Juan Cáceres, 

Ezequiel Muñoz, Carlos Izquierdoz, Gonzalo 

Pérez, Julio Soler; Felipe Peña Biafore, 

Luciano Boggio, Marcelino Moreno, Ramiro 

Carrera; Walter Bou. DT: Ricardo Zielinski.  

Cruzeiro de Brasil: Cássio; William, João 

Marcelo, Lucas Villalba, Marlon; Matheus 

Henrique, Walace, Lucas Romero, Gabriel 

Verón, Matheus Pereira; Kaio Jorge.  

DT: Fernando Diniz. . 

Gol: PT, 46m Kaio Jorge (C). 

Cambios: ST, al inicio, Dylan Aquino por 

Carrera (L); 11m Jonathan Torres por G.Pérez 

(L); 24m Favio Álvarez por Boggio (L); 33m Ze 

Ivaldo por Kaio Jorge (C); 40m Lucas Silva por 

Lucas Romero (C), Ramiro por Matheus 

Pereira (C) y Lautaro Díaz por G.Verón (C); 

46m Leandro Díaz por Peña Biafore (L). 
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El Club de Regatas recurrió a la 

Justicia ordinaria al presentar una 

medida cautelar suspensiva respecto 

de la dura sanción que le aplicó la 

Confederación Argentina de Basket-

ball, a riesgo de que su situación 

ante la misma se pueda agravar en 

el futuro. De acuerdo a lo que pudo 

saber EL NORTE, ya dos de los seis 

juzgados en lo Civil y Comercial del 

Departamento Judicial de San Nicolás 

se habrían excusado para tratar esta 

presentación y un tercero al que cayó 

por sorteo también así lo haría.  

Con la firma del presidente, Pablo 

Capriotti (y el patrocinio letrado del 

Dr. Alejo Maiztegui), la entidad de la 

ribera consideró que la Resolución 

Provisoria Nº TDCABB-160, dictada 

por el Tribunal de Disciplina de la 

CAB con fecha 5 de octubre de 2024, 

excede arbitrariamente sus faculta-

des. Cabe recordar que en el fallo se 

decidió la suspensión por el plazo 

de un año de la participación de las 

categorías mayores de Regatas en 

rama masculina en los torneos or-

ganizados por la CAB y se dictó la 

clausura de su cancha en todos los 

torneos nacionales, provinciales y 

locales, tanto en la rama masculina 

como femenina. 

A su vez, se marcó que �esta me-

dida cautelar se deberá extender a 

los efectos de la resolución de la Fe-

deración de Básquet de la Provincia 

de Buenos Aires de fecha 15 de oc-

tubre de 2024, expediente 20/2024, 

Boletín nº 20, por cuanto se suspen-

dieron provisoriamente �los encuen-

tros en los que debe competir el Club 

Regatas de San Nicolás (sic) hasta 

tanto la Confederación Argentina de 

Básquetbol adopte un temperamento 

definitivo�. �Esta medida cautelar 

resulta urgente y necesaria para evi-

tar daños irreparables a mi repre-

sentada, pues la ejecución inmediata 

de la sanción provisoria afectaría 

gravemente los contratos profesio-

nales vigentes con jugadores y cuerpo 

técnico, los acuerdos comerciales 

con sponsors, el proyecto deportivo 

institucional en su conjunto, los de-

rechos de más de 400 deportistas 

federados que compiten en las di-

ferentes categorías�, se expuso. 

Y se puntualizó que ya Regatas 

�interpuso Recurso de Apelación Ad-

ministrativa ante el Honorable Tri-

bunal de Alzada de la CAB, a pesar 

de lo cual hasta el día de la fecha no 

hemos tenido noticias de su reso-

lución a pesar de que ha transcurrido 

tiempo más que suficiente para su 

tratamiento�.  

Por otro lado, se agregó desde la 

dirigencia regatense que �en el punto 

6 de la sanción que motiva esta pre-

sentación se nos emplazó a presentar 

un programa de violencia 0, cuestión 

que fue voluntariamente consentida 

por el Club, dando comienzo en forma 

inmediata a una campaña de alcance 

masivo con múltiples actividades ya 

desarrolladas para concientizar a 

socios, jugadores, entrenadores, fa-

milias y público en general sobre la 

problemática de la violencia en el 

deporte�. �A pesar de notificar dando 

cuenta de todo lo realizado, la CAB 

ni siquiera responde nuestras co-

municaciones. Todo esto hace ab-

solutamente incierto el plazo de una 

eventual resolución definitiva, por 

cuanto la CAB nada nos informa�, se 

apuntó.  

Y respecto de la participación de 

Regatas en el Prefederal, quedó de 

manifiesto la preocupación de la di-

rigencia al avanzar el calendario, 

con tres partidos postergados por el 

momento cuando se acerca el final 

de la fase regular y deben definirse 

las plazas para la Liga Federal 2025. 

En ese sentido, se indicó: �En caso 

de que no se programen los partidos 

suspendidos de nuestro Club de ma-

nera inmediata, el solo paso del tiem-

po implicará la eliminación del torneo 

por la imposibilidad material de dis-

putar los partidos, lo que constituiría 

un inadmisible agravamiento de la 

sanción aplicada�. �En consecuencia, 

se solicita se decrete esta medida 

cautelar de manera previa a sustan-

ciar el pedido de nulidad de la san-

ción ante los organismos correspon-

dientes y, de ser necesario, en la Jus-

ticia ordinaria�, se añadió. 

Asimismo, se planteó �la incons-

titucionalidad del artículo 68 inciso 

b), del artículo 123 inciso b) y de toda 

otra norma del Código de Penas de 

la CAB que impida el acceso a la Jus-

ticia antes de agotar la vía adminis-

trativa, por resultar violatorios de 

los artículos 18 y 43 de la Constitución 

Nacional, así como del artículo 15 de 

la Constitución de la Provincia de 

Buenos Aires�. 

Regatas solicitó en su presenta-

ción que �en caso de no respetarse 

la medida cautelar que se solicita y 

se aplicaren sanciones por el hecho 

de acudir a la Justicia en busca del 

reconocimiento� de sus derechos, 

�se apliquen astreintes y se formule 

denuncia por desobediencia contra 

los directivos que omitan cumplir la 

orden judicial�. 

Regatas peticionó también �que 

se notifique de la medida a la Fede-

ración de Básquetbol de la Provincia 

de Buenos Aires, organismo afiliado 

a la CAB que se hizo eco de la sanción 

para las competencias organizadas 

en nuestra provincia�. 

�La presente medida es acce-

soria al planteo de nulidad que se 

iniciará referido a la sanción dic-

tada por el organismo demandado 

reservando también derechos para 

reclamar los daños y perjuicios 

ocasionados por todo este dilate 

jurídico�, se advirtió. 

En una extensa exposición escrita, 

luego la medida se refiere a la com-

petencia, a los hechos (acompañados 

con datos sobre su rica historia de-

portiva y basquetbolística), antece-

dentes (propios y de otras institu-

ciones en casos similares), y pruebas. 

Habrá que esperar qué sucede res-

pecto a esta cuestión con el correr 

de los días. Aunque ya de por sí será 

un tema que dará mucho que hablar.  

FÓRMULA 1 

Red Bull 
reconoció 
su interés 
por Colapinto 

El interés de Red Bull por contratar 

a Franco Colapinto es cada vez más 

firme. Cinco carreras en la Fórmula 

1 le bastaron al piloto argentino para 

sorprender a las autoridades del 

equipo austríaco, que lo ven como 

la principal opción para ocupar una 

de las butacas que le puede quedar 

libre para la temporada que viene. 

Ahora fue el jefe de la escudería, 

Christian Horner, el que reconoció 

que están averiguando las condicio-

nes para la eventual contratación 

del argentino.  

«Colapinto es un piloto muy inte-

resante», remarcó Horner en declara-

ciones a la publicación alemana Auto-

Motor Sport. «Sorprendentemente para 

todos, es mucho mejor de lo que se su-

gería en la Fórmula 2», expresó el jefe 

de la escudería energética en referencia 

al joven argentino, que desde el fin de 

semana pasado figura en el radar de 

Red Bull, tal como lo reconoció el di-

rector deportivo de Williams, James 

Vowles. 

Y ahora fue el propio Horner el 

que confirmó las intenciones de su 

escudería. «Sería un mal jefe de equi-

po si no averiguara si está disponi-

ble», destacó Horner. Lo cierto es 

que Colapinto está bajo un contrato 

de larga duración con Williams, pero 

no tiene butaca para la temporada 

que viene, ya que el equipo británico 

contará con el español Carlos Sainz 

y el tailandés Alex Albon como co-

rredores titulares, por lo que el joven 

de Pilar quedaría como piloto de re-

serva. Ahí aparece la chance de Red 

Bull, que tendría decidido despedir 

al mexicano Sergio Checo Pérez al 

final de la campaña y necesitaría un 

nuevo volante, ya sea para ocupar 

esa vacante como compañero de 

equipo de Max Verstappen o pro-

mover el ascenso de uno de los pi-

lotos de Racing Bull, el japonés Yuki 

Tsunoda o el neozelandés Liam Law-

son, y tapar el hueco que se abriría 

en el equipo subsidiario.  

BÁSQUET 

Regatas va por la vía judicial
El club de la ribera presentó una medida cautelar suspensiva respecto de la dura sanción que le aplicó 

la Confederación Argentina y para ello recurrió a la Justicia ordinaria, a riesgo de que su situación ante 

el órgano deportivo se pueda agravar en el futuro. 
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- EXEQUIAL SERVICE CASA CENTRAL: Av. Falcón 375. - SALAS VELATORIAS: Francia 321  - Balcarce 175: 4425500 / 4421627 - www.exequialservicesa.net - exequialservice@gmail.com 

- FUNDACION ACERO GRAL. MANUEL N. SAVIO:  Francia 356   Tel. 4428597  

fúnebres

SEPELIO 
 
+Molina, Elba Margarita 
(q.e.p.d.) Falleció en San Nicolás de 
los Arroyos, el 29 de octubre de 2024 
a los 85 años de edad.  Sus hijos: An-
tonio y Patricia Landolfo. Sus hijos 
políticos: Nancy Tevez y Gustavo Fio-
rentino.  Sus nietos: Renzo, Aldana y 
Luciana Landolfo. Su hermano: Juan 
Carlos Molina y demás deudos parti-
cipan a sus relaciones el fallecimiento. 
Sus restos serán inhumados en el Ce-
menterio Privado de Villa Constitución. 
Servicio velatorio: Balcarce 175 - Sala 
1. Servicio Exequial Service S.A. - Co-
chería San Nicolás - Casa Lasalle. Tel: 
(0336) 4425500/ 4421627/ 4428817. 
www.exequialservicesa.net 

 
PARTICIPACIÓN 
 
+Barretta, Miguel Ángel (q.e.p.d.) 
Falleció en San Nicolás de los Arroyos, el 
30 de octubre de 2024 a los 65 años de 
edad. Su esposa: Norma Beatriz Ternavasio. 
Sus hijos: Mauricio, Ángel y Virginia Barretta. 
Sus hijas políticas: Yésica y Marcia. Sus 
nietos: Taiel, Ailen, Victoria y Martina. Sus 
nietas del corazón: Rocío y Brisa. Su madre: 
Nélida Torres. Su hermana: María. Sus her-
manos políticos, sobrinos y demás familiares 
participan a sus relaciones el fallecimiento. 
Servicio velatorio: Balcarce 175 - Sala 2. 
Servicio contratado por Fundación Acero. 
Servicio Exequial Service S.A. - Cochería 
San Nicolás - Casa Lasalle. Tel.: (0336) 
4425500/ 4421627/ 4428817. www.exe-
quialservicesa.net 

Condenaron por enriquecimiento ilícito a 
policía de Drogas Peligrosas de San Lorenzo 

Un policía que integraba la ex Bri-

gada Operativa de Drogas Peligrosas 

del departamento San Lorenzo fue 

condenado por enriquecimiento ilí-

cito. Se trata de Germán Rodrigo Mat-

ter, de 50 años. Se le impusieron tres 

años de prisión condicional y una 

multa de poco más de 23 millones 

de pesos, indicaron voceros del Mi-

nisterio Público de la Acusación. 

Además, Matter fue inhabilitado 

de manera perpetua para ejercer 

todo tipo de cargo o función pública 

y se le prohibió tanto la tenencia co-

mo la portación de armas de fuego 

por seis años. A su vez, tendrá que 

cumplir normas de conducta, entre 

las que está acreditar mensualmente 

el arraigo y su situación laboral. 

La sentencia fue dispuesta por 

la jueza Paula Borrello, en el marco 

de un juicio abreviado que se des-

arrolló en los tribunales venaden-

ses por el que el imputado reco-

noció su responsabilidad penal 

como autor de enriquecimiento 

ilícito de funcionarios y empleados, 

portación de arma de uso civil sin 

autorización y tenencia de mate-

riales explosivos. 

El fiscal que estuvo a cargo de la 

investigación es Eduardo Lago, quien 

informó que Matter también está 

imputado en otro legajo penal que 

tramita en la jurisdicción venadense 

por amenazas y daño.

Villa Gobernador Gálvez: cortaron las vías, emboscaron  
un tren de carga y se robaron mil toneladas de soja 

En un impactante episodio de in-

seguridad rural, un grupo de delin-

cuentes emboscaron y detuvieron 

un tren de carga de la empresa Fe-

rroexpreso Pampeano, y robaron 

unas 1000 toneladas de soja. El hecho 

ocurrió el pasado 26 de octubre cerca 

de la localidad de Villa Gobernador 

Gálvez, en las cercanías de Rosario. 

La formación, que transportaba 

68 vagones cargados con cereal hacia 

los puertos rosarinos, fue intercep-

tada por una multitud que cortó su 

sistema de frenos y saqueó lo que 

había en 26 contenedores. 

El tren de Ferroexpreso Pampe-

ano, una de las tres empresas pri-

vadas de transporte ferroviario de 

carga de Argentina, sufrió graves da-

ños en su operación habitual cuando, 

en plena ruta hacia el puerto, los de-

lincuentes lograron detener la for-

mación al cortar las mangueras de 

freno. Tras inmovilizar el tren, un 

centenar de personas vaciaron los 

vagones de cereal, logrando llevarse 

la totalidad de la soja de 16 vagones 

y parte de la carga de otros 10. Las 

estimaciones iniciales calculan una 

pérdida equivalente a 1000 toneladas 

de soja, aproximadamente 35 ca-

miones cargados. El hecho fue de-

nunciado el 28 de octubre ante la 

policía provincial. Sin embargo, los 

robos a trenes en la región de Rosario 

han sido una constante en los últimos 

años, afectando a las principales em-

presas ferroviarias de carga que 

abastecen los puertos de exportación 

del Gran Rosario. 

A pesar de las medidas de segu-

ridad implementadas por las com-

pañías ferroviarias, estos robos no 

solo generan pérdidas millonarias, 

sino que también representan un 

riesgo potencial de accidentes tanto 

para el personal como para los pro-

pios delincuentes. 

Este tipo de hechos delictivos 

afecta directamente la competitividad 

de las exportaciones argentinas, que 

dependen de la fluidez en el trans-

porte de cereales desde las zonas 

productoras hacia los puertos de sa-

lida. Los operadores ferroviarios de 

carga han insistido en la necesidad 

de implementar estrategias de se-

guridad más eficaces para combatir 

estos ataques que no solo perjudican 

la economía local, sino que también 

amenazan la seguridad y la susten-

tabilidad del transporte agrícola en 

el país. 

El hecho se dio el sábado pasado. La formación, que transportaba 68 vagones cargados con cereal hacia los puertos rosarinos, fue 

interceptada por una multitud que cortó su sistema de frenos y saqueó lo que había en 26 contenedores.  

Emboscan y roban toneladas de soja de un tren de carga. 
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río Paraná

farmacias

Andresito                           1.12 E. 

Iguazú                              7.60 C. 

Posadas                           9.77 C. 

Corrientes                     0.99 C. 

Paraná                                0.86 E. 

Santa Fe                          1.07 C. 

San Lorenzo                      0.75 C.

Rosario                              0.79 E. 

Villa Constitución               0.49 B. 

San Nicolás                       0.37 B. 

Ramallo                             0.40 E. 

San Pedro                        0.35 C.    

Baradero                            0.46 C. 

Formosa                             S/E. 

Fuente:  Prefectura San Nicolás

   quiniela nacional nocturna

  quiniela nacional vespertina

  quiniela nacional matutina

    quiniela Bs.As. matutina

loterías/quinielas

    quiniela Bs.As. vespertina

LAS AGENCIAS 
DE LA CIUDAD

   quiniela  Montevideo nocturna

  quiniela Bs.As nocturna

  1)  . . . .8099 
  2)  . . . .3543 
  3)  . . . . .5621 
  4)  . . . .8842 
  5)  . . . .0690 
  6)  . . . .9376 
  7)  . . . .6063 

  8)  . . . .4486 
  9)  . . . .5610 
10)  . . . . .3201 
11)  . . . . .7579 
12)  . . . . .6147 
13)  . . . .9045 
14) . . . . .6525 

15) . . . . .6823 
16)  . . . .2403 
17)  . . . . .3501 
18) . . . . .9847 
19)  . . . . .7541 
20)  . . . .5144 

   quiniela Córdoba nocturna
  1)  . . . .4430 
  2)  . . . . .7741 
  3)  . . . .2534 
  4)  . . . . .1128 
  5)  . . . .0320 
  6)  . . . .7974 
  7) . . . . .0915 

  8) . . . . .9215 
  9)  . . . .2808 
10)  . . . .6450 
11)  . . . . . .7814 
12) . . . . .4730 
13) . . . . .3445 
14)  . . . . .4231 

15)  . . . . .9671 
16)  . . . .2769 
17) . . . . .8286 
18) . . . . .6736 
19) . . . . .4770 
20)  . . . . .1651

  1)  . . . .8346 
  2)  . . . .2732 
  3)  . . . . .5161 
  4)  . . . . .3116 
  5)  . . . .9273 
  6) . . . . .7910 
  7)  . . . .8023 

  8) . . . . .4941 
  9)  . . . . .7515 
10) . . . . .4352 
11)  . . . . .3849 
12)  . . . . .6104 
13) . . . . . .8191 
14)  . . . . .2189 

15)  . . . .0220 
16)  . . . . .8152 
17)  . . . . .5529 
18)  . . . .9638 
19)  . . . .3889 
20) . . . .0920

  1)  . . . .8932 
  2) . . . . .3818 
  3)  . . . . .5621 
  4) . . . . .8491 
  5)  . . . .0736 
  6) . . . . .9531 
  7)  . . . .6649 

  8) . . . . .4681 
  9)  . . . .5598 
10) . . . . . .3411 
11)  . . . . .7648 
12)  . . . .6008 
13) . . . . .9750 
14)  . . . .6950 

15) . . . . .6323 
16) . . . . .2476 
17)  . . . . .3702 
18) . . . . .9587 
19) . . . . .7328 
20)  . . . .5283

  1)  . . . .3836 
  2)  . . . . .7818 
  3)  . . . . .3142 
  4)  . . . . .8514 
  5)  . . . .2479 
  6)  . . . .4280 
  7)  . . . . .7712 

  8)  . . . .6633 
  9) . . . . .1633 
10)  . . . . .9013 
11)  . . . . .6299 
12)  . . . . .2216 
13)  . . . . .4591 
14) . . . . . .0141 

15)  . . . . .6779 
16)  . . . . .1687 
17)  . . . . .7025 
18)  . . . . .2745 
19)  . . . . .5616 
20)  . . .0699

  1)  . . . . .4312 
  2)  . . . .7620 
  3) . . . . .1984 
  4)  . . . .3430 
  5)  . . . .6466 
  6)  . . . .5946 
  7)  . . . .4428 

  8)  . . . .8648 
  9)  . . . . .1917 
10)  . . . .5890 
11)  . . . . . .2144 
12)  . . . . .7832 
13)  . . . . .7799 
14)  . . . . .1384 

15) . . . . .2488 
16) . . . . .2338 
17) . . . . .4350 
18) . . . . .8378 
19)  . . . .9492 
20)  . . . .4746

  1)  . . . . .5718 
  2)  . . . .8735 
  3)  . . . . .3351 
  4)  . . . .0064 
  5)  . . . .2060 
  6)  . . . .0620 
  7)  . . . . .0153 

  8)  . . . .6070 
  9)  . . . . .7159 
10) . . . . . .1155 
11)  . . . . . .4316 
12) . . . . .5967 
13) . . . . .2222 
14) . . . . .9253 

15)  . . . . .5554 
16)  . . . .6790 
17) . . . . .0759 
18)  . . . .0984 
19) . . . . . .3110 
20) . . . .7080

Menguante 
24/10/24

la luna Nueva 
1º/11/24

Llena 
15/11/24

Creciente  
09/11/24

  1)  . . . .2382 
  2)  . . . .7909 
  3)  . . . .7696 
  4)  . . . .3385 
  5)  . . . . .6718 
  6)  . . . .5522 
  7)  . . . .9472 

  8) . . . . .9145 
  9)  . . . .2745 
10)  . . . . .8651 
11)  . . . . . .3701 
12)  . . . . .7216 
13) . . . . .0522 
14)  . . . . . .2117 

15)  . . . . .4185 
16)  . . . .5970 
17)  . . . . .1825 
18)  . . . . .7291 
19)  . . . . .7891 
20)  . . . .6548

Servicio doméstico

clasificados

Cuidado de personas

EDICTO 
DESTRUCCIÓN DE EXPEDIENTES

El Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 6 
del Departamento Judicial San Nicolás informa que el día 18 
de diciembre de 2024 procederá a la destrucción de 885 ex-
pedientes iniciados entre los años 1991 y 2018. Listado de 
causas a disposición de los interesados en la sede del organismo 
sito en calle Guardias Nacionales N° 47, planta alta, de la 
ciudad de San Nicolás por el plazo de 20 días para realizar 
las presentaciones del art. 120 del Acuerdo N° 3397. San 
Nicolás, 2024. 
 
Nota: El presente edicto deberá publicarse por el término de 
tres días en el “Diario El Norte” de la ciudad de San Nicolás. 

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas mayores con buenas 

referencias. Teléfono: 3364202472

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de abuelos y limpieza. Teléfono. 
3364631580. 

SE OFRECE SEÑORA para limpieza 

o cuidado de personas. Teléfono. 
154217320. 

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas y limpieza por la tar-

de o la mañana con referencias. 

Teléfono. 3364671553

SE OFRECE SEÑORA empleda do-

méstica, dama de compañia para 

adultos, con buena referencias. 

Tel. 2477-201335

SE OFRECE SEÑORA  cuidado de per-

sonas en clínica con experiencia y 

referencias. Tel.: 3364213580

SE OFRECE SEÑORA  para cuidado 

de personas en clínicas o particular. 

Tel. 3400 661515

SE OFRECE SEÑORA jubilada para 

cuidado de enfermos y adultos ma-

yores. Tel. 154297545

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas por la tarde o la ma-

ñana y limpieza. Con referencias. 

Tel.: 3364671553

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de 

abuelos y limpieza, solo por la ma-

ñana. Tel. 3364115665

El presidente Javier Milei dejó 

ayer una serie de declaraciones po-

lémicas al asegurar que el exman-

datario Raúl Alfonsín fue �partidario� 

e �impulsor� de un �golpe de Estado� 

en 2001, contra la gestión de Fer-

nando de la Rúa, y desde la Unión 

Cívica Radical (UCR) salieron a cru-

zarlo fuerte. 

Rápidamente, referentes radicales 

de distintos ámbitos salieron a re-

pudiar las declaraciones del presi-

dente. El bloque de diputados na-

cionales de la UCR emitió un comu-

nicado en el que expresó su �pro-

fundo rechazo� a los dichos de Milei. 

Sus palabras resultan especial-

mente desafortunadas más aún 

en esta fecha simbólica, a 41 años 

del 30 de octubre de 1983, cuando 

los argentinos celebramos el re-

greso de la democracia�, apuntaron 

los legisladores. 

El diputado nacional Pablo Juliano 

dijo que Milei �no tiene estatura para 

hablar de Alfonsin� y �menos para 

inventar desde un atril que impulsó 

un golpe de Estado�, ya que �su com-

promiso con la democracia fue ab-

soluto�; mientras que la también di-

putada Lorena Matzen dijo que lo 

que los dichos del presidente fueron 

�una clara provocación y un ataque 

intencionado al radicalismo�. 

En tanto, el senador Maximi-

liano Abad se preguntó: �¿Cuál es 

el sentido de agraviar la memoria 

de Alfonsin?�. �Atacar, difamar y 

mentir son acciones reñidas con 

la cultura democrática. Distorsio-

nar el pasado y enojar a la mayoría 

de los argentinos que guarda afecto 

y respeto por Raúl Alfonsin, agran-

da su legado�, aseguró. 

Los dichos de Milei surgieron justo 

en la jornada en que se cumplieron 

41 años del triunfo de Alfonsín (con 

el 52% de los votos) en las elecciones 

presidenciales de 1983, junto a Víctor 

Martínez (quien era intendente de 

Córdoba) como vice.

La UCR reaccionó a las acusaciones del Presidente

Milei acusó a Alfonsín de golpista 
y se enojó hasta De Loredo

Javier Milei acusó a Raúl Al-

fonsín de propiciar un golpe de 

Estado contra Fernando de la 

Rúa y lo hizo enojar a Rodrigo 

de Loredo. 

El presidente habló en Córdo-

ba ante la Fundación Mediterrá-

nea y dijo sobre el expresidente 

radical: «A Alfonsín lo muestran 

como el padre de la democracia, 

siendo que fue partidario de un 

golpe de Estado». 

«Evidentemente, pesificarle la 

deuda a Clarín hizo mostrarlo como 

un héroe», dijo el libertario, que 

de este modo volvió a atacar al 

Grupo luego de sacudirle a TN du-

rante toda la semana. 

En su racconto histórico, Milei 

también cuestionó a Victoria Vi-

llarruel sin mencionarla, cuando 

cargó fuertemente contra Isabel 

Perón, homenajeada recientemen-

te por la vicepresidenta. 

«Teníamos un money overhang, 

que era el doble del que había en 

la previa del Rodrigazo, allá en 

1975, durante el gobierno de María 

Estela Martínez de Perón, espan-

toso gobierno que implicó no solo 

la Triple A y el decreto de aniqui-

lamiento y algunas aberraciones 

adicionales, sino que - en el medio 

- sextuplicó la tasa de inflación y 

multiplicó por 5 la cantidad de po-

bres», dijo Milei.

En un discurso de 80 minutos en la Fundación Mediterránea, el presidente le 

pegó a Clarín, Villarruel y Gago y negó la existencia de los Reyes Magos.

Milei habló en la celebración del 47° aniversario de la Fundación Mediterránea. 
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Un renacuajo de 15 centímetros 

de largo y unos 161 millones de años 

es el más antiguo descubierto hasta 

ahora. Hallado en la Patagonia, con 

un asombroso estado de conserva-

ción, reveló información única para 

la historia evolutiva de los anfibios 

anuros, el grupo al que pertenecen 

las ranas y los sapos. El análisis de 

los restos fósiles se publicó ayer en 

la revista Nature y se presenta en 

el Museo Argentino de Ciencias Na-

turales (MACN). Es la primera evi-

dencia en el mundo de que la rana 

más primitiva que habitó el sur del 

país no solo pasaba por una etapa 

larval como los ejemplares actuales, 

sino que también se alimentaba a 

través del filtrado branquial con par-

tículas en el agua o el fondo de los 

charcos donde crecía. 

Sugiere la presencia de ancestros 

gigantes de las actuales ranas y sapos, 

con renacuajos que alcanzaban casi 

16 centímetros y convivían con los 

dinosaurios. Los fósiles revelan que 

la cohabitación con dinosaurios ocu-

rrió en una Patagonia tropical.  

 

Ancestro de la rana criolla 
El ejemplar era de una especie 

que los investigadores consideran 

que fue un ancestro de la rana crio-

lla, que hoy se puede ver desde 

las provincias de Misiones hasta 

Río Negro, y del sapo del jardín. 

En la actualidad hay 4200 especies 

vivientes de anuros. 

El renacuajo es de la especie No-

tobatrachus degiustoi, que ya había 

sido descrita en 1956 por el inves-

tigador Osvaldo Reig. Hasta ahora 

solo se habían encontrado restos de 

individuos adultos. 

Este hallazgo ocurrió de manera 

fortuita en enero de 2020 durante 

una expedición conjunta de Labo-

ratorio de Anatomía Comparada y 

Evolución de los Vertebrados (Lacev) 

del Museo Argentino de Ciencias Na-

turales (MACN) y el Laboratorio de 

Evolución de Vertebrados y Orígenes 

Humanos de la Academia China de 

las Ciencias. Hacía seis décadas que 

equipos buscaban más indicios en 

las lajas del terreno donde geólogos 

de YPF habían encontrado 10 años 

antes ejemplares adultos de ranas 

fosilizados de un tamaño que les lla-

mó la atención. 

Mariana Chuliver -investigadora 

de la Fundación Azara y la Univer-

sidad Maimónides- fue la primera 

autora del trabajo sobre el renacuajo 

más antiguo publicado en Nature. 

 

Investigación 
El descubrimiento ayuda a com-

prender mejor la evolución de las 

ranas y los sapos actuales, que per-

tenecen a un grupo de anfibios sin 

cola que se llaman �anuros�. Tienen 

un ciclo de vida que se desarrolla 

en dos etapas: la larva del renacuajo 

acuático vive una metamorfosis que 

llega hasta la forma adulta. 

Antes del nuevo estudio, se habían 

encontrado fósiles de ranas adultas 

durante el Período Triásico Superior 

(hace unos 217-213 millones de años). 

Pero no se habían documentado re-

nacuajos anteriores al Cretácico (hace 

unos 145 millones de años). 

El grupo de investigadores es-

tuvo formado por Federico Agnolín 

y Fernando Novas, del Museo Ar-

gentino de Ciencias Naturales 

�Bernardino Rivadavia� y el Co-

nicet, Agustín Scanferla, Martín 

Ezcurra, de la Universidad de Bir-

mingham en el Reino Unido, y Xing 

Xu, del Instituto de Paleontología 

de Vertebrados y Paleoantropo-

logía de la Academia China de 

Ciencias. Para hacer el estudio, 

los investigadores recibieron un 

subsidio de la Agencia Nacional 

de Promoción Científica y Tecno-

lógica en 2020, la Fundación Na-

cional de Ciencias Naturales de 

China y el Programa de Apoyo a 

Talentos de Revitalización de Yun-

nan. Además, usaron las instala-

ciones del Citedef y recursos com-

putacionales de la Universidad 

Nacional de Córdoba. 

 

Conservación 
Los paleontólogos encontraron 

los restos del renacuajo en 2020 en 

la Formación La Matilde, en la pro-

vincia de Santa Cruz, y luego lo lle-

varon al laboratorio. Se dieron cuenta 

de que se trataba de un anuro y con-

vocaron a Chuliver, quien había in-

vestigado ese tipo de animales, para 

llevar a cabo una investigación en 

profundidad. 

Sorprendió por su buen estado 

de conservación. La cabeza, la mayor 

parte del cuerpo y parte de la cola 

del renacuajo son visibles, al igual 

que los ojos, los nervios y una ex-

tremidad anterior. Eso sugiere que 

el renacuajo estaba en las últimas 

etapas de la metamorfosis.

EL DESCUBRIMIENTO MARCA UN HITO EN LA EVOLUCIÓN DE LOS ANFIBIOS

Publicado en Nature, el renacuajo  
más antiguo del mundo vivió en la  
Patagonia hace 161 millones de años 
Científicos encontraron sus restos fósiles en la provincia de Santa Cruz. La prestigiosa revista científicas a nivel mundial destacó, 

en su publicación de ayer, que sobresalen por su conservación y ofrecen nuevas perspectivas sobre la evolución de las ranas y 

los sapos de hoy. Es la primera evidencia en el mundo de que ya tenía un desarrollo similar a sus formas actuales.

Una fotografía de los investigadores muestra una laja con huesos del renacuajo 

de Notobatrachus. 


